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CLIMA NATALINO NO 
AR

CORREIO DO NORTE
O Nosso Jornal

Valor médio pago no IPTU 
canoinhense é de R$ 55,91

Município é o 73º no Estado a cobrar maior valor do imposto. Mafra tem o IPTU mais caro da região           PÁGINA 27
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CANOINHAS, SEXTA-FEIRA, 5 DE DEZEMBRO DE 2014  -  ANO 67  -  EDIÇÃO N° 3169     R$ 1,80 

Beneficiários 
do programa 

Lar Legal terão 
custo de R$ 960 
para regularizar 

terrenos do 
Jardim Lavrama

e do Serrajão
PÁGINA 19

PÁGINA 12

Glaciely mostra 
resultados de 
tratamento

ACNE

TERRENOS
REGULARES

Jogos destacam 
a cooperação
PÁGINA 28

PROJETO
Sicoob é a maior instituição 

financeira no estado de SC
PÁGINA 21

DESTAQUE

Aprovada 
emenda que 
aumenta FPM
PÁGINA 6

POLÍTICA

Canoinhas tem 
80 pacientes 
em tratamento
PÁGINA 13

HIV/AIDS
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Promessas de 
um caminho bom

Nossa opinião
ARTIGO

*DILSSANA, DENILSON, KARINA, 
FELIPE E MICHELLE

Compostagem é o conjunto de 
técnicas aplicadas para estimular 
a decomposição de materiais or-

gânicos por organismos aeróbios, com 
a finalidade de obter, no menor tempo 
possível, um material estável, rico em 
substâncias húmicas e nutrientes mi-
nerais.

É um processo de reciclagem de maté-
ria orgânica que propicia um destino útil 
para os resíduos orgânicos domésticos 
(restos de comida e resíduos de jardim) 
e agroindustriais, com o objetivo de evi-
tar o acúmulo nos aterros e melhorar a 
estruturas do solo.

O processo de compostagem se dá 
através de um processo biológico em 
que os microrganismos transformam a 
matéria orgânica (folhas, estrume, res-
tos de papel, restos de comida, cinzas, 
penas, aparas de gramas, rocha moída e 
conchas, feno ou palha, podas de arbus-
tos e cerca viva, resíduos de cervejaria, 
resíduos de couro, serragens e ervas 
daninha) em um material semelhante 
ao solo, o que chamamos de composto, 
podendo ser utilizado como adubo. 

Para que ocorra a compostagem de 
forma adequada é necessário que se 

faça a coleta seletiva do lixo, fazendo a 
separação dos resíduos orgânicos dos re-
síduos sólidos. Quanto maior a variedade 
de matéria orgânica existente em uma 
compostagem, maior será a variedade 
de micro-organismos atuante na mesma.

A compostagem pode ser feita de 
formas diferentes: buraco, tijolo, pilha 
e rede, entre outras. Porém, o sistema 
mais comum na agricultura familiar é a 
formação de leiras, que é a produção de 
composto ao empilhar matéria orgânica 
ou restos biodegradáveis, como esterco 
e restos de alimentos e culturais, em pi-
lhas alongadas. As leiras são revolvidas/
reviradas para manter as características 
físicas e químicas, como porosidade, teor 
de oxigênio, teor de umidade, distribui-
ção de calor, etc.

Ao final do processo de composta-
gem, já não será mais possível identificar 
os materiais que foram ali colocados. 
Assim, toda a matéria orgânica já decom-
posta terá cheiro de terra, com coloração 
marrom escura ou preta. Esse composto 
terá excelente utilização na agricultura, 
jardinagem e canteiros em geral.
 
Turma Agroecologia Módulo III - IFSC
Elaborado pelos alunos
Dilssana, Denilson, Karina, Felipe e 
Michelle

COMPOSTAGEM – O destino correto 
para seus resíduos orgânicos

charge
DANIEL

O fluxo intenso de caminhões 
de carga pesada na região 
demonstra um pouco do 

desenvolvimento que se inicia no 
Planalto Norte. Ainda que esteja 
timidamente representado na econo-
mia regional, isso também se reflete 
na qualidade das estradas da região.

Só nas redon-
dezas de Canoi-
nhas são três tre-
chos de rodovias 
deterioradas de 
tal forma que a 
redução de velo-
cidade é uma medida preventiva 
contra os danos materiais. E aqui 
não falamos de colisões ou acidentes 
envolvendo mais veículos, mas do 
cuidado necessário para não com-
prometer o desempenho dos veículos.

A manutenção da rodovia SC-
477, entre Canoinhas e Papanduva, 
a pavimentação do trecho entre 
Itaiópolis e Doutor Pedrinho, e a re-
forma da SC-135, entre Porto União 
e Matos Costa, são necessidades 
básicas.

O secretário de Desenvolvimento 
Regional de Canoinhas, Ricardo Pe-
reira Martin, afirmou durante esta 
semana que os recursos para o trecho 
entre Itaiópolis e Doutor Pedrinho já 
estão garantidos. Até julho do próxi-
mo ano, segundo ele, a pavimentação 
deve permitir redução de uma hora 

na distância entre 
a região e a capital 
do Estado.

Os trabalhos de 
tapa-buracos, en-
quanto a reforma 
da SC-135 não 

começa, serão realizados nesta se-
mana. A rodovia, uma das piores 
da região, ainda tem curvas além do 
necessário. Isso, inclusive, deve ser 
ajustado com a reforma da rodovia.

Espera-se, porém que as empre-
sas que assumam essas obras não 
sejam como aquelas que atuaram 
em Canoinhas e deixaram serviço 
pela metade e com péssima quali-
dade. Estão lembrados, não? Os 
moradores da rua Emílio Scholtz 
dificilmente vão esquecer.

São três trechos 
de rodovias 

deterioradas

falacidadão
Mande seu recado: e-mail cnorte@newage.com.br    Fone: 3622-1571

A vez e a voz do leitor

Leitor diz estar indignado com a situ-
ação em que a pavimentação do Ter-
minal Rodoviário chegou. “Tentaram 
amenizar o problema em um ponto ou 
outro, mas, em geral, continua horrível. 
Quem chega à cidade tem ali um bom 
exemplo de como andam as coisas 
aqui”, comenta.

RODOVIÁRIA

Assinante pergunta sobre a 
lombada que seria colocada na 
rua Otto Friedrich, perto da es-
quina com a Rodolfo Scheide. “As 
placas estão aqui há tempos. Só a 
placa não vai reduzir a velocidade 
dos automóveis.”

REDUÇÃO DE 
VELOCIDADE
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A SEGUNDA GESTÃO DE JOÃO 
RAIMUNDO COLOMBO

2011. Um novo governador em Santa Catarina. João 
Raimundo Colombo, natural de Lages, é consi-

derado o homem público mais bem votado da história de Santa 
Catarina, por seus mandatos de prefeito, deputado estadual, 
federal e senador.

Colombo ainda exerceu os cargos de diretor administrativo 
das Telecomunicações de Santa Catarina, diretor da Celesc, presi-
dente da Casan e foi secretário de estado para o Desenvolvimen-
to da Região Serrana, ainda no governo de Jorge Bornhausen.

O governo de Colombo tem grande envolvimento de relações 
externas, a partir de contratos fechados com a Coreia do Sul 
e com o Japão em outubro de 2011. Essa aproximação com o 
oriente permitiu que a carne suína do estado tivesse um grande 
aumento de exportação.

Colombo também teve atritos com os professores da rede 
estadual de ensino. Em maio de 2011, a classe decidiu realizar 
uma greve para que o Governo pagasse o piso salarial de R$ 
1.187, sem cortes nas gratificações especiais dos professores. O 
piso foi decidido pelo Supremo Tribunal de Justiça como obriga-
tório, mas a medida tomada pelo Governo beneficiaria apenas 
os professores recém-chegados, que receberiam o mesmo valor 
dos professores com carreira. Mais de dois meses depois, os pro-
fessores decidiram voltar às salas de aulas por pressão da Justiça 
ao autorizar o Governo do Estado a descontar os dias parados.

Uma das tentativas da gestão foi o Ensino Médio Integral. 
Em Canoinhas, a Escola de Educação Básica Santa Cruz foi uma 
das 40 escolas iniciais a receber a proposta. Porém, o Governo 
não conseguiu manter, transformando o ensino da escola no 
padrão de Médio Inovador.

Em abril de 2012, o governo Raimundo Colombo lançou os 
programas Ordem de Serviço e SOS Rodovias. O primeiro, para 
asfaltar trechos ainda não pavimentados de rodovias catarinen-
ses, e o segundo para recuperar trechos críticos em rodovias con-
sideradas de grande relevância pela população. O investimento 
nos programas vem de financiamentos do Banco Interamericano 
de Desenvolvimento, com contrapartida do Estado.

Na saúde, o programa de mutirão de cirurgias eletivas 
mobiliza os hospitais catarinenses. As cirurgias compreendem 
cirurgia de catarata, amígdalas, vesícula, hérnia, varizes, cirurgias 
de joelho, membros superior e inferior, entre outros. Com isso, 
a fila de espera e o atendimento passaram a ser mais rápidos.

O grande marco da gestão é o Pacto por Santa Catarina, 
com investimentos em segurança pública, educação, saúde, 
infraestrutura e assistência social. Os primeiros investimentos 
do programa foram voltados à contenção de cheias no Vale do 
Itajaí, combate à seca no Oeste catarinense e recuperação de 
rodovias estaduais. No Pacto, também estava a reforma da escola 
canoinhense Irmã Maria Felícitas. A demora para a licitação e 
execução da obra levou a comunidade escolar às ruas para ma-
nifestar sua indignação. A ordem de serviço, porém, foi assinada 
em julho e a reforma deve ficar pronta para o início de 2015.

No Planalto Norte, a gestão de Colombo foi responsável por 
definir a questão da federalização da rodovia SCT-280, entre Ca-
noinhas e Porto União. Há anos sobrevivendo com investimentos 
apenas em tapa-buracos, a articulação para federalização trouxe 
melhoria considerável no traçado da rodovia.

Colombo foi o segundo governador a ser reeleito em Santa 
Catarina, em outubro deste ano. Desejamos sorte, consciência 
e sabedoria para conduzir o Estado nos próximos quatro anos.

Esta é a última matéria sobre as dez ges-
tões mais recentes de Santa Catarina. Para 
2015, o Correio do Norte prepara um novo 
Fragmento da nossa história política. Aguarde!

FragmentoBASTIDORES

Férias
“Lendas e Mitos do Folclore” é o tema da edição de verão do projeto 
Brincando nas Férias, do Sesc, que oferece aos pequenos, atividades 
lúdicas e educativas no período de recesso escolar. A unidade do Sesc 
Ler em Canoinhas está com inscrições abertas para crianças de 4 a 11 
anos, em turmas diferentes. Estão inclusos no pacote camiseta e os 
passeios. Informações pelo telefone 3622-7026.

Empresário Eduardo Bisswurn, delegado regional da Polícia Civil da Comarca de Ca-
noinhas, Wagner Valdivino Meirelles, vice-prefeito de Porto União, Aloísio Francisco 
Salvatti, prefeito de Três Barras, Elói José Quege, prefeito de Canoinhas, Beto Faria, e 
o subcomandante geral da Polícia Militar de SC, coronel Paulo Henrique Hemm, rece-

beram comendas de Amigo do 3º BPM na solenidade de 54 anos de instalação do Batalhão, na 
sexta-feira, 28.

HOMENAGEM
RODRIGO MELO

Leitores
Na quarta-feira, 10, acontece a cerimônia de premiação do Leia Canoinhas, da Olimpíada de Língua 
Portuguesa e da Olimpíada Brasileira de Astronomia. O evento acontece a partir das 9 horas, no 
auditório da Escola Básica Municipal Aroldo Carneiro de Carvalho.

n e-mail:  cnorte@newage.com.brDA REDAÇÃO

Educação
Para a secretaria municipal de Educação, João Grein (PT) está 
solicitando a adequação do trajeto do transporte escolar nas 
comunidades do Assentamento dos Sem Terra e da Estação 
Paciência. Conforme o vereador, o atual itinerário não vem 
atendendo devidamente os moradores daquelas regiões do 
município. 

Recado II
De posse do certificado que 
comprova sua participação 
no 7º Congresso Nacional 
de Câmaras Municipais, 
Cris mandou um recado ao 
secretário. “Não vou permitir 
que minha vida se torne um 
circo”, garantiu. Ela ainda 
afirmou desconhecer os 
motivos dos ataques e colocou 
em xeque a credibilidade dos 
comentários feitos por Bene.

Recado I
Em tom de desabafo, vereadora 
Cris Arrabar (PT) ocupou 
a tribuna da Câmara para 
rebater insinuações feitas 
pelo secretário municipal de 
Obras, Bene Carvalho, em 
uma rede social, de que ela 
estaria usando recurso público 
para passear, ao invés de 
estar a serviço do legislativo 
canoinhense.
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PREVISÃO DO TEMPO
HOJE

25ºC
14ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

AMANHÃ
27ºC
12ºC

DOMINGO
31ºC
15ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

SEGUNDA
30ºC
17ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

TERÇA
28ºC
18ºC

QUARTA

28ºC
18ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

QUINTA
28ºC
18ºC

Tempo fechado e 
chuvoso, com 

possíveis trovoadas

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

Tempo fechado 
e chuvoso, com 

possíveis trovoadas

Chaves, Roberto Gómez Bolaños 

“
O Futsal de Canoinhas deve voltar a todo o vapor em 2015, segundo post do Facebook do Botafogo/
Canoinhas. O nome da equipe será Associação Desportiva e Cultural Canoinhas e já está com 
diretoria formada. A nova equipe conta com o apoio das empresas para o projeto ser ainda melhor. 
Na foto, a equipe do Botafogo/Canoinhas, que por pouco não levou o título estadual de Futsal da 1ª 
Divisão de 2013.

FUTSAL CANOINHAS

MUNDO
Frases da semana

VV

Paulo Roberto Costa, ex-diretor da Petrobras

75,4%

Relatório de balneabilida-
de realizado pela Fatma 
revela 75,4% de pontos 
próprios para banho em 
Santa Catarina

mural

R$ 60 MILHÕES

Desde quarta-feira, 
3, é proibido em 
todo o País fumar 
em locais fechados. 
Multas vão de R$ 2 
mil a R$ 1,5 milhão.

PROIBIDO

Propinas ao PT e ao 
ex-diretor da Petro-
bras chegaram a R$ 
60 milhões, segundo 
delatores.

Radar CN
a semana em revista

Segundo avaliação da Federação das 
Indústrias de Santa Catarina (FIESC),  feita 
durante reunião na segunda-feira, dia 1º, em 
Florianópolis, as negociações para calcular o 

índice que será aplicado para atualizar os valores das quatro 
faixas do mínimo regional de Santa Catarina serão afetadas 
pela economia lenta que o mercado está enfrentando. A 
entidade avalia que empregadores terão dificuldade de ir 
além da reposição da inflação sob pena de comprometer a 
geração futura de postos de trabalho. Como a proposta não 
foi aceita pelos trabalhadores, foi marcada uma nova rodada 
de negociações para o dia 16 de dezembro.

MÍNIMO REGIONAL

ECONOMIA

EM 2015
Dólar pode passar dos R$ 3 no ano 
que vem, segundo especialistas.

4º CONCERTO DA SOLIDARIEDADE

“As pessoas boas devem 
amar seus inimigos. ”

V
V

A banda musical Novos Talentos estará 
promovendo neste domingo, 7, o 4º Concerto da 
Solidariedade, com início às 20 horas, no Centro 
de Eventos A Firma. A entrada é 1 Kg de alimento 
não perecível. Não deixe de participar!

CORRUPÇÃO
Brasil fica em 69ª posição em 
ranking de corrupção de ONG 
Internacional.

V
V

“O que acontecia na 
Petrobras acontece 

no Brasil inteiro: nas 
rodovias, nas ferrovias, 

nos aeroportos, nos 
portos, nas hidrelétricas. 

É só pesquisar”

V
V

PALESTRA
A Seicho-no-ie, Associação da Prosperidade 
Canoinhas-SC, estará promovendo na terça-
feira, 9, a palestra Ponha em prática aquilo que 
você desenhou na mente. O evento terá início às 
20 horas, na Fameplan, na rua Felipe Schmidt, 
1355. O investimento é de R$ 10.

BINGÃO DE NATAL DA APOCA
É neste domingo, 7, no pavilhão de festas da 
Igreja Matriz, com início às 14 horas. O primeiro 
prêmio é R$ 2,5 mil e vários ótimos prêmios: 
refrigerador, bicicleta, churrasqueira, batedeira, 
mesa com 6 cadeiras, jogo de panelas, micro 
system, liquidificador, TV, fogão a gás, cobertor, 
edredom, máquina de fazer pão, microondas, 
forno elétrico e muito mais. As cartelas já estão 
à venda na Apoca por apenas R$ 10. Haverá 
completo serviço de bar e cozinha. Participe e 
ajude a Apoca a ajudar!

BRASIL

INDÚSTRIA
Produção industrial fica 
estável em outubro, mas tem 
queda de 3% ao ano

ARQUIVO

DIVULGAÇÃO
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MUDAR
PARA QUEM TEM
OS MELHORES PREÇOS E AS MELHORES CONDIÇÕES

Av. Rubens Ribeiro da Silva, 720
Campo Água Verde / Canoinhas

Fone: (47) 3621-9500

MONTANA
CONQUEST 1.4

2010 - PRATA - DIREÇÃO
HIDRÁULICA

IDEA ELX 1.4
2008 - BRANCO - COMPLETO

AGILE LT 1.4
2011 - VERMELHO - ÚNICO DONO

COMPLETO

VW GOL
G5 1.0

CELTA 1.0

HONDA CITY
LK 1.5

FORD KA 1.0

2010 - CINZA - AR QUENTE
DESEMBAÇADOR TRASEIRO

2011 - DUAS PORTAS - VERMELHO
AR QUENTE - TRAVAS E ALARME

ELÉTRICOS

2013 - COMPLETO - CINZA

2012 - BRANCO - DIREÇÃO
HIDRÁULICA - AR QUENTE E 
AR FRIO - DESEMBAÇADOR

TRASEIRO - TRAVAS E ALARME
ELÉTRICOS

SEMINOVOS REVISADOS E COM 
GARANTIA DE CONCESSIONÁRIA

MONTANA
CONQUEST 1.4

2010 - PRATA - DIREÇÃO

MONTANA
SPORT 1.8
2011 - COMPLETO - VERMELHO

2011 - DUAS PORTAS - VERMELHO
AR QUENTE - TRAVAS E ALARME

FLUENCE
DYNAMIQUE

2.0 - AUTOMÁTICO - 2014
BRANCO - COMPLETO

SPORT 1.8SPORT 1.8
PALIO 1.0

2014
VERMELHO - COMPLETO

4 PORTAS

LOGAN
DYNAMIQUE
2015 - COMPLETO - BRANCO

SPIN
ADVANTAGE 1.8

SANDERO
DYNAMIQUE

1.8 - AUTOMÁTICO - 2014
COMPLETO - CINZA

2015 - 1.6 - COMPLETO
AZUL

LOGAN
DYNAMIQUEDYNAMIQUE
2015 - COMPLETO - BRANCO

S10 
EXECUTIVE

COMPLETO - 2011 - PRATA
DYNAMIQUEDYNAMIQUE
2015 - COMPLETO - BRANCO

SANDERO
DYNAMIQUE

2015 - 1.6 - COMPLETO

DUSTER 1.6
DYNAMIQUE

COMPLETO - 2015 - VERMELHO

EXECUTIVE
COMPLETO - 2011 - PRATA

SONIC
SEDAN LTZ

COMPLETO - AUTOMÁTICO
PRETO - 2012

Ofertas válidas até o dia 22/12. Valores anúnciados para valor à vista.Crédito sujeito a aprovação de cadastro, fotos meramente ilustrativas.

SPIN

SONIC
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NO CONGRESSO

CANOINHAS, 5 DE DEZEMBRO DE 2014

Política

Aprovada emenda que 
aumenta FPM em 1%

Canoinhas

Acréscimo representa média de R$ 1 milhão a mais por ano para Canoinhas

Argos acredita em aumento substancial para a economia

ARQUIVO

As Mesas da Câmara e do Sena-
do promulgaram na terça-feira, 
2, a Emenda Constitucional 84, 
que aumenta em um ponto per-
centual os repasses de impostos 
federais ao Fundo de Participa-
ção dos Municípios (FPM). Com 
o acréscimo, a União passa a 
transferir às prefeituras 24,5% 
da arrecadação líquida com Im-
posto de Renda e Imposto sobre 
Produtos Industrializados (IPI). 
Pelo texto, em julho de 2015, 
passa a vigorar metade do novo 
repasse e, em julho de 2016, a 
segunda parte.

Segundo o presidente da 
Câmara, Henrique Eduardo 
Alves, o aumento das transfe-
rências assegura entre R$ 1,5 
bilhão e quase R$ 2 bilhões para 
os municípios a partir de 2015 
e 2016. “Nós queríamos que 
fosse de 2% esta elevação. Mas 
diante das dificuldades vividas 
pelo País, o governo foi sensí-
vel e aqui o reconhecimento 
do governo federal por ter, na 
discussão, a sensibilidade de 
ter 0,5% em 2015 e 0,5% em 
2016. Alegra-nos (a promulga-
ção), mas está muito aquém do 
que precisavam municípios.”

Alves lembrou que, nos úl-
timos anos, os municípios têm 
enfrentado situação cada vez 
mais difícil para honrar com-
promissos e responsabilidades. 

“O município foi assumindo 
demandas e responsabilidades 
nos últimos anos, sem ter con-
trapartidas necessárias para 
honrá-las e cumpri-las.”

PEDIDO ANTIGO
O aumento das transferências 

ao FPM tem sido reivindicado 
há vários anos em movimentos 
como a Marcha dos Prefeitos. 
A Confederação Nacional dos 
Municípios defendia, inicial-
mente, um aumento de dois 
pontos percentuais. Presente à 
sessão solene para a promulga-

ção da Emenda Constitucional, 
o presidente da confederação, 
Paulo Ziulkoski, também re-
conheceu que, diante das difi-
culdades fiscais e econômicas 
atuais, o texto aprovado resul-
ta de uma negociação conjunta 
com o governo federal e os 
parlamentares.

Para o secretário de Admi-
nistração de Canoinhas, Argos 
Burgardt, o percentual repre-
senta um incremento subs-
tancioso para a economia da 
cidade, mas frisa que isso só se 
concretizará em 2017. Ele diz 
que o aumento representa, em 
média, R$ 1 milhão a mais para 
a arrecadação bruta municipal 
que, neste ano, deve atingir 
cerca de R$ 110 milhões.

O Fundo de Participação 
dos Municípios funciona desde 
1967 e sofreu várias mudanças 
ao longo das décadas. Atu-
almente, é feito um repasse 
de 22,5% a cada dez dias; e 
1% é acumulado durante um 
ano para repasse integral em 
dezembro de cada exercício. 
Sistemática semelhante será 
usada para o repasse adicional 
promulgado para julho de cada 
ano.

Na última previsão da Se-
cretaria do Tesouro Nacional, 
serão distribuídos neste ano 
R$ 65,9 bilhões ao FPM. Até 
outubro, o Tesouro repassou 
R$ 49,7 bilhões.

PARALISAÇÃO

Vereador 
reclama 
sobre obras 
de ciclovia e 
calçada

Após nova paralisação nas 
obras de construção da ci-
clovia e da calçada que fica à 
margem direita da Avenida 
Wedelin Metzger, sentido 
centro ao distrito de Marcílio 
Dias, vereador Neno Pan-
gratz (PP) ocupou expedien-
te na Câmara para reclamar. 
“Está uma novela”, criticou.

Durante manifestação na 
sessão ordinária de segunda-
-feira, 1º, o vereador ainda dis-
se que as constantes interrup-
ções têm trazido transtornos 
aos moradores daquela região 
do município. “Começaram 
e pararam várias vezes com 
as obras e, enquanto isso, os 
meios fios e outros materiais 
ficam jogados em frentes às 
casas”, disse.

Neno cobrou soluções 
por parte da municipalidade. 
Por meio de requerimento, 
está solicitando informações 
sobre o motivo da nova 
paralisação dos trabalhos 
e se existe previsão para a 
retomada das obras. O do-
cumento será direcionado ao 
prefeito Beto Faria (PMDB) 
e à secretaria municipal de 
Planejamento.

Com referência à parte 
já concluída, Neno pede a 
limpeza imediata. “As lajo-
tas e os acostamentos estão 
tomados pelo mato.”

Canoinhas

Neno Pangratz cobra 
soluções por parte 
do município e quer 
saber o motivo da 
nova interrupção dos 
trabalhos na via de 
acesso a Marcílio Dias
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18-12: É a data marcada para a di-
plomação dos eleitos deste ano em SC.

PRAZOS: Ontem encerrou o prazo 
para os faltantes justificarem o voto no 
1º turno. Quem perdeu o 2º turno pode 
justificar pela internet até dia 26. 

15-12: O Governo do Estado deposita 
o 13º salário dos servidores públicos.

ELEIÇÃO: Sandra Renate Piekarszewicz 
Maydl (PSDB), candidata da situação, 
venceu o candidato da oposição, vere-
ador José Valmor Nicoluzzi (PMDB), na 
disputa pela presidência da Câmara de 
Irineópolis.

ALÍVIO: A eleição dá novo fôlego ao 
prefeito Juliano Pereira (PSDB), que teve 
sérios atritos com a atual presidente, 
Cleusa Clarice (PSD). 

BELA VISTA DO TOLDO: Expectativa 
para que Osni Alberti leve a presidência 
da Casa pelos próximos dois anos. A 
eleição ocorre dia 17.

TRÊS BARRAS: Disputa também ocorre 
no dia 17. Gilson Nagano e Abraão Mussi 
disputam os votos até agora. 

FORA: Na incerta de quem sai ou entra 
na SDR em 2015, a saída da gerente de 
Educação, Stela Maris, é dada como certa.

Gil x Sudoski

Escândalo das toras

PMDB só com aliados

Não será tão fácil a vitória de Gil Baiano (PSDB) na disputa pela 
presidência da Câmara no próximo dia 16. Wilmar Sudoski já tem 
os votos de Genérico (PSB), Paulo Glinski (PSD), Renato Pike 
(PR) e Osmar Oleskovicz (PSD). Precisa de apenas um voto para 
vencer, já que o primeiro critério de desempate é o maior núme-
ro de votos nas urnas. 
   Baiano, por sua vez, tem Cris Arrabar (PT), João Grein (PT), 
Neno Pangratz (PP) e Chiquinho da Silva (PMDB).
    O risco fez Baiano acionar seu guru político, Célio Galeski 
(PSDB), que, se preciso, reivindica a vaga de Oleskovicz, seu su-
plente, para votar em Gil. Galeski deixou a Câmara para assumir 
a Secretaria de Habitação.

Prefeito de Mafra, Roberto Scholze (PT), conseguiu liminar de 
última hora que suspendeu a sessão que provavelmente cassaria 
seu mandato. Relatório da CPI que apurou denúncia envolvendo 
um suposto  desvio relacionado a uma carga de toras doada pela 
Autopista Planalto Sul, pedia seu impeachment. Só dois vereado-
res, que nem são de partidos aliados, estavam do lado do prefeito. 
A votação do relatório estava marcada para quarta-feira, 26.

Vereador Renato Pike (PR) interpreta como suicídio eleitoral o 
PMDB sair de chapa pura em 2016. Pike, que já manifestou in-
tenção de concorrer a prefeito pelo PR, dá a entender que apoia 
o PMDB se compor a chapa majoritária.
    Se não se aliar ao PMDB, perguntado sobre o apoio do depu-
tado Antonio Aguiar (PMDB), responde: “Não precisa me apoiar, 
não me atrapalhando já está bom.”

Todos os prefeitos terão sorte, como o de 
Irineópolis, nas eleições nas Câmaras?

de um assessor político sobre a cassação do mandato do prefeito de Itaiópolis, 
Gervásio Uhlmann. Ele se referia a suposta propina recebida pelo prefeito

n e-mail:  ediwass@uol.com.brEDINEI  WASSOASKI

n Ouça os comentários do colunista 
na Band FM 105,1. Ele apresenta o 

Jornal da Band, das 11h30 às 12h. 
Mais em www.jmais.com.br/colunistas

“O problema é que ele quis ir 
além dos 10% de costume

MATÉRIA-PRIMA

PERGUNTA PERTINENTE

n A plateia de contabilistas que prestigiou a troca de comando do Sindicato da categoria na 
quinta-feira, 27, no V12 Grill, se surpreendeu com o rápido discurso do vereador Neuzo Bor-
ges, o Genérico (PSB), que representou a Câmara no evento. Em menos de um minuto foi 
educado, cortês e, sem gaguejar, elogiou a antiga e desejou boa sorte a nova gestão. Já pode 
dar curso de oratória para muitos políticos que testam a paciência do público com discursos 
interminavés. Na foto, Genérico (C) com o ex-presidente Francisco Bechel e a presidente 
empossada, Simone Ribeiro Bosse.

SDRs em xeque

Vai sobrar cacique para poucos índios nas Secretarias de 
Desenvolvimento Regional. É o que indicou o gover-
nador Raimundo Colombo (PSD) nesta semana. Ele 

disse a jornalistas que pretende enxugar as SDRs. De cara, vai 
extinguir o cargo de secretário adjunto, em Canoinhas ocupado 
atualmente pelo ex-prefeito de Três Barras, Luis Shimoguiri 
(PSD). A conta do governador é de dispensar até 500 ser-
vidores comissionados, somando aos servidores das SDRs, 
comissionados de estatais.  A Agência Reguladora de Serviços 
de Saneamento Básico do Estado de Santa Catarina (Agesan), 
por exemplo, deve ser fundida com a Agência Reguladora de 
Serviços Públicos (Agesc) e a SC Participações e Parcerias 
(SC-Par) com a Companhia de Desenvolvimento do Estado de 
Santa Catarina (Codesc).
   O anúncio fez soar o alarme no PSD regional. O partido pre-
tende brigar pela vaga de secretário regional no ano que vem. 
    Vereador Osmar Oleskovicz, no entanto, diz que é preciso 
saber qual será a cota de cargos do PSD. Esse foi o principal 
assunto da conversa que o partido manteve com os deputa-
dos Mauricio Eskudlark e Darci de Matos, que passaram por 
Canoinhas na sexta, 28. Shimoguiri, aliado de Matos, é o maior 
interessado no assunto.
    Sabe-se que Ricardo Pereira Martin pretende se aposentar 
no ano que vem, o que deixaria o caminho livre para o PSD. 
Quem será o próximo secretário regional, no entanto, é deci-
são que, conforme abençoa o próprio governador, compete aos 
deputados estaduais mais votados. No caso de Canoinhas, essa 
decisão continua sendo tomada por Antonio Aguiar.

> O delegado regional 
de Canoinhas, Wagner 
Valdivino Meirelles, foi 
uma das personalida-
des agraciadas com a 
Comenda Amigo do 3.° 
Batalhão da Polícia Militar 
de Canoinhas, durante 
solenidade realizada na 
semana passada. Na foto, 
ele recebe a deferência 
do comandante do BPM, 
tenente coronel Mário 
Renato Erzinger.

                                     DIVULGAÇÃO
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ENTREVISTA | ESPERIDIÃO AMIN (PP)

 “Temos de estimular 
a pecuária de leite”

Deputado federal defende a 
ampliação da agroindústria 
na região, tendo benefícios 
fiscais como estímulo para 
atrair investidores

Amin: “Os fatos que afetam o PP são do passado, mas 
acho que ninguém deve ser poupado”

DIVULGAÇÃO

Deputado federal eleito mais 
votado em Santa Catarina, Es-
peridião Amin (PP) foi o quinto 
mais votado na região do Pla-
nalto Norte. Dando sequência 
à série de entrevistas com os 
seis deputados federais eleitos 
mais votados em Canoinhas 
e região, Amin defende que 
a Ferrovia do Frango passe 
pelo Planalto Norte, a reforma 
política e diz que sua frase, tão 
criticada, de que a região de-
veria encontrar sua vocação, já 
tem uma resposta: “A região já 
encontrou a sua vocação. É ela 
que está sustentando o Brasil: 
a agroindústria.” Acompanhe.

No Planalto Norte o sr 
foi o quinto eleito mais vo-
tado. Como o sr pretende 
retribuir essa votação?

Estive semana passada aí 
na região e devo voltar no dia 
23 de janeiro a Três Barras. 
Tenho laços com o Planalto 
Norte. Como governador, lan-
cei programas que deveriam 
ter tido continuidade, como na 
área de agricultura. Há obras 
como a conclusão da rodovia 
Mafra a Canoinhas, Três Barras 
a Canoinhas, Canoinhas a Porto 
União, enfim, tive oportunida-
de de realizar obras estrutu-
rantes muito importantes para 
a região. Neste mandato, com 
ajuda do deputado (estadual) 
Silvio Dreveck, conseguimos 
a federalização da BR-280, 
de Canoinhas a Porto União, 
acabando com a desesperan-
ça da região, com a estrada 
abandonada pelo Governo do 
Estado. A estrada estava bem 
construída, o que não estava 
era bem conservada. 

Agora temos novos desa-
fios. Os desafios de contribuir 
para que a região tenha opor-
tunidades de desenvolvimento 
econômico. Temos de estimular 
a pecuária de leite, com novas 
indústrias gerando emprego e 
renda. Temos a grande oportu-
nidade com a Ferrovia Leste/
Oeste. Não posso ser bairrista 
e querer que a ferrovia passe 
pela minha cidade, mas não 

tem como não levar em conta 
que temos uma ferrovia que liga 
Porto União a São Francisco do 
Sul. Pode ser ultrapassada, mas 
é um leito que se dispõe, pronta 
para a modernização. Quem vai 
examinar a questão da viabili-
dade econômica da Ferrovia do 
Frango vai levar isso em conta. 
É impossível que custe mais 
barato fazer uma ferrovia nova.

Outra oportunidade se abre 
com o asfaltamento da rodovia 
que liga Itaiópolis a Dr Pedri-
nho. Estamos à disposição para 
ajudar a consolidação dessa 
obra.

Em Três Barras, há neces-
sidades em relação à ligação 
com o Paraná.

Quando governador, o sr 
falava que o Planalto Norte 
precisava buscar sua voca-
ção econômica. Continua 
pensando assim?

A região já encontrou a sua 
vocação. É ela que está susten-
tando o Brasil: a agroindústria. 
Como governador, eu favoreci 
a suinocultura. Quem investiu 

nisso está ganhando dinheiro. 
A região tem vocação para ser 
a fronteira agrícola de Santa 
Catarina. A produção de lei-
te, por exemplo, pode levar a 
região a receber laticínios de 
forma a ser a grande expansão 
que Santa Catarina pode ter. 
Isso representa renda para 
o pequeno produtor rural. 
Junto com a pecuária leitei-
ra, teremos incremento na 
produção de grãos. Teremos, 
ainda, outras agroindústrias 
se recapacitando de acordo, 
inclusive, com a história que 
a região teve. A nós cabe 
prestigiar e apoiar, dando be-
nefícios fiscais que estimulem 
os investimentos.

O sr vê como viável re-
gime tributário diferenciado 
para a região?

Isso já foi estabelecido no 
meu governo. As regiões com 
menores indicadores econô-
micos e sociais têm direito a 
favor fiscal maior, para reduzir 
os desequilíbrios que o Estado 
ainda tem.

Mas este governo não 
pratica esse regime diferen-
ciado...

Não pratica, mas é legal, é 
garantido por lei. A lei não foi 
revogada.

A política brasileira vive 
um momento bastante con-
turbado com denúncias, 
CPIs e atritos dentro do 
governo. O sr prevê uma 
legislatura bastante contur-
bada no relacionamento dos 
deputados com o governo?

Acho que o Brasil está vi-
vendo um momento singular na 
sua história. O povo, que vinha 
descrendo dos seus políticos, 
chegou a um nível de rejeição 
da política muito perigoso. 
Temos de punir os corruptos, 
mas sem misturar alhos com 
bugalhos. Espero, sincera-
mente, que haja punição. Sem 
punição exemplar não vamos 
melhorar o país.

O PP, seu partido, tam-
bém é citado nas denúncias 
envolvendo corrupção na 
Petrobras. O sr defende seu 
partido como isento desse 
processo?

Defendo as investigações 
em todos os partidos, sem 
distinção. Os fatos que afetam 
o PP são do passado, mas acho 
que ninguém deve ser poupado. 
Não pode jogar pra debaixo do 
tapete, nada. Só não vou sair 
por aí acusando, isso é papel 
do Ministério Público.

O sr acha que seria o 
momento de se aprovar a 
reforma política?

Eu sou relator da PEC da 

reforma política. Semana pas-
sada tivemos audiência pública 
para discutir a questão. Vamos 
tentar aprovar a proposta, ain-
da neste ano, nas comissões, 
para que no ano que vem se 
discuta o mérito do conjunto de 
propostas como a cláusula de 
desempenho para os partidos 
e candidatos, mudança na data 
da eleição, coincidindo todos 
os cargos e impedimento de 
reeleição, além de regras claras 
para financiamento de campa-
nha. Regras que podem reduzir 
a corrupção no sistema político 
brasileiro.

Na eleição estadual o PP 
se disse traído pelo PSD no 
fechamento das coligações. 
Isso enfraquece ou fortalece o 
partido que pode ser demarca-
do novamente como oposição? 
Como o sr vê o PP de Santa 
Catarina daqui pra frente?

Nós tivemos de participar 
da eleição de maneira improvi-
sada. Não tínhamos plano B. O 
Joares Ponticelli acreditou que o 
governador Raimundo Colombo 
lhe daria a vice e ficou sonhan-
do com isso. Não desconfiou, 
conforme eu adverti. Agora 
temos de nos recuperar disso, 
deixando claro que não temos 
nada contra Raimundo Colom-
bo. Agora, em 2018, o PP tem 
de ter candidato a governador. O 
partido tem história e bons ser-
viços, pode e deve apresentar 
uma proposta ao Estado.

O sr é pré-candidato?
Acho que o partido tem 

de ter mais de um candidato. 
Agora, quem defende isso não 
pode esconder seu voto.
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Irineópolis acende 
as luzes de Natal

FIM DE ANO

Abertura do Natal Iluminado será realizada na praça da República, com 
a chegada do Papai Noel e apresentação do Coral Santa Cecília

ASCOM

Fábio Rodrigues
Irineópolis

Hoje à noite, a partir das 19 
horas, acontece a abertura do 
Natal Iluminado de Irineópolis. 
O evento será realizado na praça 
da República, com acendimento 
das luzes, chegada do Papai 
Noel e apresentação do Coral 
Santa Cecília, de Canoinhas. 
Haverá também apresentações 
de músicas de natal do Núcleo 
Escolar Guilherme Bossow, da 
localidade de Rio Branco, e do 
Centro de Educação Infantil 
Nossa Senhora Aparecida.

Na sexta-feira, 12, haverá 

apresentações de escolas e da 
Fanfarra e Coral do Cras, além 
do último sorteio de prêmios 
do Programa Lixo Reciclado é 
Lixo Premiado, a partir das 19 
horas. Já no dia 21, a prefeitura 
promove grande show de natal 
com a Banda Barbarella, do Rio 
Grande do Sul, às 19 horas, na 
praça da República. O show 
é voltado para toda a família. 
Nesta noite o Papai Noel fará 
a entrega de brinquedos para 
todas as crianças.

Até o dia 23, a carreta do 
Papai Noel estará disponível 
das 18 às 21 horas para passeios 
pela cidade. A intenção da pro-

gramação é resgatar a tradição 
da população em passear pela 
cidade na época de Natal para 
contemplar a decoração natalina.

CANOINHAS
A abertura do Natal Feliz 2014, 
na noite de domingo, 30, lotou 
a praça Oswaldo de Oliveira. O 
evento foi marcado pelo acendi-
mento das luzes de natal e pela 
emoção dos pacientes do Centro 
de Atenção Psicossocial (Caps), 
que receberam homenagens e 
conferiram de perto o resultado 
do trabalho feito em parceria 
com a comunidade durante todo 
o ano. Eles montaram os enfeites 

com garrafas PET que decoram 
a cidade.

Muito aguardado pelas 
crianças, o Papai Noel recebeu 
a chave da cidade e, com uma 
música, homenageou o canoi-
nhense Orestes Golanovski, 

fundador da Associação dos 
Doadores de Sangue da Região 
de Canoinhas (Adosarec), que 
durante toda sua vida se dedicou 
à solidariedade, além de incenti-
var e promover ações natalinas 
no município.

Abertura do Natal Feliz em Canoinhas
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E-mail: llcolombo@bol.com.br    
                                                      Blog: luciocolombo.blogspot.com.br curtas & objetivas LÚCIO COLOMBO

RENATE ELEITA 
PRESIDENTE DA 

CÂMARA 
Com a presença do prefeito Juliano Po-
zzi Pereira (PSDB), da vice-prefeita, Cir-
ce Neppel Sfair (PSD), e com o plenário 
completamente lotado por secretários 
municipais, diretores, funcionários da 
administração municipal, familiares 
dos vereadores e o público em geral, 
os vereadores elegeram na noite desta 
segunda-feira, 1º de dezembro, a nova 
Mesa diretora para o biênio 2015-2016.

Famutreb é campeã do 2º Conesul
BANDA

Três Barras
ASCOM

FIDELIDADE
A vereadora tucana, Sandra Renate 
Piekarszewicz Maydl (PSDB), candi-
data da situação, venceu o candidato 
da oposição, vereador José Valmor 
Nicoluzzi (PMDB). - Ela obteve quatro 
votos dos vereadores do PSDB, da base 
de apoio ao prefeito Juliano Pozzi Pe-
reira: - Valdir Marafigo, Sandra Renate 
Piekarszewicz Maydl, Manuela Rückl 
Pereira Crestani e José Júlio Nogara, 
mais o voto do vereador Cláudio José 
Franz do PSD, que, segundo o prefeito 
Juliano, “se manteve fiel à coligação 
que venceu as eleições em 2012”. 

MESA DIRETORA

Os quatro votos contrários foram dos vereadores José Valmor Nicoluzzi (PMDB); 
José Sebastião Cocharski, (PT) e Alcides Nei Wagner (PMDB), mais o voto da 
vereadora Cleusa Clarice de Lima, do PSD, que apoiou o candidato, José Valmor 
Nicoluzzi, de oposição ao prefeito municipal. 
     Para a vice-presidência, foi eleito o vereador Valdir Marafigo, que ocupará a 
cadeira que até 31 de dezembro é da vereadora Renate.  Para o cargo de  1º se-
cretário, foi eleito o vereador Cláudio José Franz (à esquerda, ao lado de Renate), 
atual 2º secretário. E para o cargo de 2º secretário foi eleita a vereadora Manuela 
Rückl Pereira Crestani (à direita).  

SEGURANÇA NOS TREVOS
Na manhã do dia 27 de novembro, o prefeito de Irineópolis, Juliano Pereira, 
reuniu-se com o engenheiro, Jeferson Bittencourt, Superintendente Regional do 
DNIT em Mafra, para discutir a adoção de medidas emergenciais para melhorar 
a segurança nos acessos e trevos na BR 280, no trecho que passa pelo município.
     Bittencourt atendeu rapidamente a solicitação formal dos vereadores José Júlio Nogara, 
Valdir Marafigo, Sandra Renate Piekarzewicz Maydl e Cláudio José Franz. Disse que iria 
entrar em contato com a empreiteira Castelar Engenharia (responsável pela recuperação 
da rodovia), para estudar uma solução “paliativa” no trevo do KM 5, que chamou de 
verdadeira “roleta russa”. De imediato, será a colocação de uma lombada eletrônica, 
limitando a velocidade em 50 quilômetros/hora. A pedido do prefeito, no trevo do KM 7, 
serão colocadas as “defensas” que constam no projeto original de construção do Portal. 

MEDIDAS EMERGENCIAIS
 O engenheiro disse que vai reativar lombada eletrônica em São Pascoal e na entrada de 
acesso à localidade de Colônia Escada, a implantação de um trevo alemão, a exemplo do 
que foi feito na entrada da cidade de Bela Vista do Toldo, além da melhoria do trevo da 
sede do Distrito de Poço Preto e que também dá acesso à localidade da Vila Nova do Timbó. 

A partir da esquerda, o Prefeito Juliano Pereira; o vereador Valdir 
Marafigo; o agente de Trânsito do DNIT, Marco Antônio de Sá; o 
agente de trânsito e administrativo do DNIT, Sílvio Rodrigues Matoso; 
o superintendente do DNIT em Mafra, Jeferson Bittencourt; os 
vereadores, Sandra Renate Piekarzewicz Maydl e José Júlio Nogara

Banda conquistou o título de Banda Marcial Juvenil, melhor Corpo Coreográfico e Naipe de Bombardinos

A Banda Marcial de Três Barras 
Famutreb tem como lema incen-
tivar os jovens e por meio da 
música, os fazer compreender 
o que é belo, sabendo encarar a 
vitória e a derrota com respeito 
e humildade. “A grandeza de um 
ser humano não está no quanto 
ele sabe, mas no quanto ele tem 
consciência que não sabe.” E 
foi com este pensamento que 
a Banda Marcial Famutreb, de 
Três Barras, participou nos dias 
29 e 30 de novembro do Cone-

sul, concurso aberto de bandas 
e fanfarras em Nova Santa Rita-
-RS. Com a apresentação, a Fa-
mutreb conquistou o 1º lugar na 
categoria Banda Marcial Juvenil, 
onde disputou o título com mais 
três bandas.

Na ocasião, a Famutreb 
ganhou também o 1º lugar em 
Corpo Coreográfico e o troféu 
destaque como melhor Naipe 
de Bombardinos do campeo-
nato. De acordo com o maes-
tro da banda, Aécio Budant, a 
Famutreb foi uma das bandas 
mais aplaudidas e elogiadas 
do concurso. “Agradecemos 
indistintamente a cada um pela 

parceria. São conquistas como 
esta que realçam nosso compro-
misso e nos movem no sentido 
de buscarmos cada vez mais 
aprimorarmos o nosso trabalho 
e trilharmos caminhos que nos 
levem a grandes realizações. 
Preferimos assumir os erros e 
optamos em dividir os acertos. 
Dedicamos o sucesso a vocês 
que nos acompanharam, inves-
tiram e acreditaram em nosso 
trabalho”, explicou o maestro.

Para os tresbarrenses parti-
cipantes do concurso, o grande 
sucesso da banda só foi pos-
sível porque foi desenvolvido 
coletivamente um trabalho de 

parceria, investimento e parti-
cipação ativa. “Carinhosamente 
agradecemos aos pais, alunos e 
à Prefeitura Municipal de Três 
Barras. Ficamos imensamente 

gratos e deixamos aqui o nosso 
convite a todos os jovens que 
tenham interesse em participar 
da família Famutreb”, convida o 
maestro Aécio.
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Curso de Engenharia 
Elétrica investe em pesquisa

LABORATÓRIO

Fábio Rodrigues
Canoinhas

Uma das atividades de extensão do curso 
é o Torneio de Sumô de Robôs, que reúne 
competidores de toda a região

FÁBIO RODRIGUES

O curso de Engenharia Elétrica 
da Universidade do Contestado 
– Campus Canoinhas recebeu 
investimentos de aproxima-
damente R$ 200 mil em dois 
anos. Só no segundo semestre 
de 2014 já são R$ 50 mil.

Os recursos, de acordo com 
o coordenador do curso, pro-
fessor Luis Eduardo Palomino 
Bolivar, foram aplicados em 
bancadas de laboratórios, com 
fontes, multímetros e oscilos-
cópios. Além dos instrumentos 
de medição, ferramentas e com-
ponentes eletrônicos, o curso 
adquiriu um software específico 
para simulação de engenharia, 
o MATLAB. “A Universidade 

sempre adquire softwares de 
forma legal, mostrando a im-
portância do investimento nos 
alunos”, diz o professor.

Um dos laboratórios do 
curso de Engenharia Elétrica 
é o de desenvolvimento tecno-
lógico, que tem impacto direto 
na sociedade com o Torneio 
de Sumô de Robôs. “Nesse 
laboratório também são desen-
volvidos controles e motores 
para a comunidade, para outras 
escolas”, conta.

O próximo objetivo do cur-
so, segundo o professor, é o 
funcionamento do laboratório 
de máquinas elétricas, proje-
tado no início deste ano, que já 
tem equipamentos construídos 
pelos próprios alunos. “Temos 
alguns equipamentos em fase de 

teste, que serão patenteados em 
seguida”, comenta Palomino.

ROBÔS
No sábado, 29, o curso de Enge-
nharia Elétrica promoveu o 6º 
Torneio de Sumô de Robôs – 3 

kg. A disputa começou em 2007 
e, neste ano, teve 15 inscritos. 
Desses, nove estavam de acordo 
com o regulamento e puderam 
participar.

O vencedor deste ano foi 
um robô criado pelo curso de 

Mecatrônica da Universidade 
do Contestado – Campus Curi-
tibanos.

Para a luta de sumô, os robôs 
seguem instruções normativas 
para dimensão, peso, programa-
ção sensorial e de articulações.

Professor Luis Eduardo Palomino Bolivar apresenta os laboratórios do curso
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Fábio Rodrigues
Canoinhas

SAÚDE

Os problemas da ACNE
Glaciely Wittlich precisou de tratamento por nove meses para controlar o quadro de acne conglobata

DERMATOLOGIA

Acnes e espinhas são grandes 
inimigos da pele, principalmen-
te, de adolescentes. Além do 
desconforto, há o bullying, que 
interfere no lado social.

Glaciely Wittlich, de 17 
anos, era uma dessas jovens 
com um grau avançado de 
acne. Em fevereiro deste ano, 
ela resolveu procurar ajuda. 
“Quando eu cheguei à Unida-
de Básica de Saúde, o médico 
ficou um pouco assustado. Até 
perguntou por que eu não havia 
procurado ele antes”, conta. O 
rosto de Glaciely permanecia 
quente, como febre, e ela sentia 
muita dor.

Então, o médico dermatolo-
gista, doutor Márcio Ivan Treml, 
agilizou os exames. “A paciente 
apresentava um quadro de acne 
conglobata, um tipo de acne 
grave, não muito frequente”, 
explica. Duas semanas depois, 
a jovem começou o tratamento 
com isotretinoína.

Com dois comprimidos por 
dia, totalizando duas caixas do 
produto por mês, o processo 
de melhora já começou a ser 
notado nos primeiros dez dias. 
“As espinhas já começaram a 
secar e meu rosto não doía como 
antes”, conta Glaciely.

No início de novembro, ela 
terminou o tratamento. Agora, 
com um novo rosto. Segundo 
o dr Márcio, as complicações 
decorrentes da acne, como 
cicatrizes, manchas e deformi-
dades, podem ser tratadas agora 
com laser, esfoliações ou outros 
procedimentos indicados pelo 
dermatologista em cada caso.

SOCIAL
Para Glaciely, conviver com a 
acne não é tarefa fácil. “Por um 
lado, tem os comentários sobre 
o estado da pele. Por outro, há 
certo preconceito no mercado 
de trabalho. Quando as portas 
se abriam com o meu currículo, 
se fechavam na hora da entre-
vista. Agradeço a compreensão 
dos meus chefes por terem me 

contratado mesmo com o estado 
em que estava.”

ACNE
A acne é uma doença do sistema 
pilossebáceo. De acordo com 
o dr Márcio, podem ocorrer 
comedões, pápulas, pústulas e 
nódulos de intensidade variável, 
predominando em áreas sebor-
réicas, no dorso e no peito. 

Ela é classificada em quatro 
tipos, conforme a intensidade: 
graus 1, 2, 3 ou 4. A acne não 
tem cura, mas é controlável e 
geralmente responde de forma 

lenta aos tratamentos. “Estes 
devem ser propostos o mais 
simples possível e característico 
para cada tipo de acne, evitando 
condutas restritivas.”

1º DIA                                               10º DIA                                          RETA FINAL

EVOLUÇÃO DO TRATAMENTO
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Saúde

SC é segundo estado em 
incidência do vírus HIV

Quatro em cada 
mil pessoas são 
portadoras do HIV; 
150 mil brasileiros 
não sabem que 
têm a doença

COMBATE À AIDS

Fábio Rodrigues
Canoinhas

Os números de casos de Aids 
no Brasil voltaram a assustar. 
Nos últimos seis anos, o au-
mento dos casos da doença 
entre jovens foi de mais de 
50%, indo na contramão do 
que acontece em outras par-
tes do mundo, onde o número 
de novos casos de HIV entre 
os jovens caiu 32% em uma 
década.

Entre os jovens de 15 a 24 
ela vem crescendo, principal-
mente entre os jovens do sexo 
masculino: 68%. Na população 
geral, quatro em cada mil pes-
soas são portadoras do HIV. 
Mas entre os jovens gays, esse 
número é 20 vezes maior: 100 
em cada 1.000. Hoje, 150 mil 
pessoas no Brasil não sabem 
que têm a doença.

Depois de 30 anos da ex-
plosão do vírus HIV no mundo, 
Santa Catarina é o segundo 
Estado brasileiro com maior 
incidência. De 1984 até 2013, 
foram 34.547 casos registra-
dos no Estado.

Segundo a secretária de 
Saúde de Canoinhas, Telma 
Regina Bley, 80 pacientes so-
ropositivos se tratam na rede 
municipal de saúde (um caso a 
cada 662 habitantes). Em Três 
Barras são 50 pacientes (um 
caso a cada 360 habitantes). 
Irineópolis tem dois casos; 
Major Vieira, um; e Bela Vista 
do Toldo não registra nenhum 
caso. “Isso não quer dizer que 
esse seja o número real de 
pacientes com HIV positivo 
na região. Há muitos casos de 
pessoas que se tratam fora do 
município ou que simplesmen-
te não detectaram o vírus”, 
esclarece.

O principal motivo para 
esse aumento é o comporta-
mento sexual, por pensar que 
hoje ninguém mais morre de 
Aids, que se pegar o vírus é 
só tomar remédio e está tudo 
bem. No entanto, é uma doença 
grave e o remédio é para toda 
a vida.

DIAGNÓSTICO
É possível saber em menos 
de 20 minutos se você está 

ou não infectado com o HIV. 
Um teste rápido, que pode 
ser feito de graça na rede 
pública de saúde, disponível 
para qualquer um. Não precisa 
marcar hora: é chegar e fazer. 
Em Canoinhas, o teste rápido 
está disponível nos postos do 
Campo d’Água Verde, Cohab 1, 
Cohab 3, Cristo Rei, Alto das 
Palmeiras,Clínica da Mulher e 
da Criança e Ambulatório de 
Epidemiologia.

O tratamento com os medi-
camentos antirretrovirais tam-
bém tem importância definitiva 
para evitar o desenvolvimento 
da Aids em soropositivos. Os 
remédios fazem com que o 
vírus HIV pare de se multi-
plicar e entre em um estado 
de ‘dormência’. A pessoa não 
desenvolve mais a Aids. Com 
o tratamento, o número de 
mortes diminuiu e permitiu 
aos portadores do HIV viverem 
uma vida quase normal.

Porém, a melhor e única 
forma de evitar a contaminação 
pelo vírus e suas consequências 
é usar o preservativo, disponível 
em todas as unidades de saúde.

HIV
              2011                    2012                     2013
IDADE          NÚMERO         NÚMERO         NÚMERO
10 a 14 anos 11  10  3
15 a 19 anos 45  39  61
20 a 29 anos 529  458  451 
30 a 39 anos 730  582  600
40 a 49 anos 580  530  520
50 a 59 anos 305  295  295
60 a 69 anos 78  81  84
70 a 79 anos 14  14  15
80 ou mais 1  1  2
TOTAL  2.293  2.010  2.031

RANKING NACIONAL
2012*

1º Lugar   RS 41,4
2º Lugar  SC 33,5
3º Lugar   AM 29,2

2012*
1º Lugar   Porto Alegre 93,7
2º Lugar  Florianópolis 57
3º Lugar   Porto Velho 48,8

* Taxa de detecção por 
100 mil habitantes por Estado

* Taxa de detecção por 
100 mil habitantes por capital

Dos 20 
municípios brasileiros com maio-
res taxas de detecção em 2013

 8 são de SC: Itajaí, Balneário 
Camboriú, Rio do Sul, Camboriú, 
Biguaçu, São José, Florianópolis 

e Criciúma, nessa ordem.

Dos 34.547 
casos registrados em SC entre 

1984 e 2013
 60,5% 

são do sexo masculino e 
a faixa etária predominante é 

de 20 a 39 anos.
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Vagas Job CenterVagas RH Canoinhas
AUXILIAR ADMINISTRATIVO  1 vaga 

ESTOQUISTA                       1 vaga 

VENDEDOR EXTERNO                       1 vaga 

PADEIRO                                            1 vaga 

MECANICO                                            1 vaga 

VENDEDORA                     1 vaga 

REPOSITOR                       1 vaga 

AJUDANTE DE MOTORISTA  1 vaga 

MARMORISTA (CONSTRUÇÃO)  1 vaga 

TELEFONISTA                       1 vaga 

LAVADOR DE VEÍCULOS  1 vaga 

FRENTISTA                                           2 vagas 

CAIXA                                           1 vaga 

EMPREGADA DOMÉSTICA  1 vaga 

VENDEDOR EXTERNO                       1 vaga 

PROMOTOR DE VENDAS  1 vaga 

AUXILIAR DE PRODUÇÃO  3 vagas 

AUXILIAR DE SERVIÇOS GERAIS   3 vagas 

ELETRICISTA INDUSTRIAL  1 vaga 

MECANICO                                           1 vaga 

ATENDENTE                      1 vaga 

VENDEDOR EXTERNO                      1 vaga 

ATENDENTE                      1 vaga 

AUXILIAR DE SERVIÇOS GERAIS 1 vaga 

MONTADOR DE ESTRUTURAS METÁLICAS 

                                                              4 vagas 

TÉCNICO EM SEGURANÇA NO TRABALHO 

                                                              1 vaga 

CONSULTOR COMERCIAL 1 vaga 

VENDEDORA                       1 vaga 

TÉCNICO EM GEOLOGIA 1 vaga 

SECRETÁRIA - RECEPCIONISTA 1 vaga 

VENDEDOR INTERNO                      1 vaga 

CAIXA                                           1 vaga 

VENDEDOR INTERNO                      2 vagas 

AUXILIAR DE PANIFICADORA 1 vaga 

AUXILIAR DE PRODUÇÃO 7 vagas 

SALGADEIRA                      1 vaga 

CONFEITEIRO                      1 vaga 

VENDEDOR(A) BALCONISTA 1 vaga 

VENDEDOR EXTERNO                      1 vaga

Vagas disponíveis na RH Canoinhas, anexo 

a CIPEC, em frente ao banco Bradesco, na 

rua Vidal Ramos, 861. Fone: 3624-0864. 

www.rhcanoinhas.com.br

MASCULINAS

- AUXILIAR DE ALMOXARIFADO com 
experiência
- AUXILIAR DE ELETRICISTA não é 
necessário experiência
- AJUDANTE DE MANUTENÇÃO não é 
necessário experiência
- AUX. DE MONTADOR DE ESTRUTU-
RAS METÁLICAS disponibilidade para 
trabalhar em outras cidades
- AUX. DE SERVIÇOS GERAIS não é 
necessário experiência
- ESTOQUISTA com experiência
- OFFICE BOY CNH: AB
- OPERADOR DE MUNCK com expe-
riência
- PEDREIRO com experiência
- SOLDADOR com experiência
- VENDEDOR EXTERNO com experi-
ência

AMBOS OS SEXOS

- AUXILIAR CONTÁBIL com experiência
- FRENTISTA com experiência
- TÉCNICO EM SEGURANÇA DO TRA-
BALHO com experiência
- VENDEDOR (A) com experiência

Procuro

PROCURO SERVIÇO  - De diarista 
ou empregada doméstica. Fone: 
9162-8573 ou 9616-1748, falar com 
Terezinha. Possuo referências.

PROCURO SERVIÇO  - De diarista. 
Fone: 9689-4655 ou 9707-4064 - 
Rosangela Leal de França. Tenho 
segundas e quartas-feiras livres.

PROCURO SERVIÇO - Empreiteiro 
de mão de obra, pedreiro. Fone: 
8434-1390, falar c/ Ezequiel de Paula.

LUANA MORANTE - Procura emprego 
de diarista ou babá. Fone: 9685-5226.

Empregos

Concurso 
para mais 
de 500 PMs 
é autorizado

MILITARES

Novos soldados atenderão diferentes regiões 
do estado, segundo Colombo. Edital será 
lançado neste ano e seleção deve ocorrer no 
início de 2015.

PROCURO SERVIÇO - Na área de 
Segurança do Trabalho ou Técnico 
em Agropecuária. Fone: 3627-2065.

FEMININAS

- AUXILIAR ADMINISTRATIVO com 
experiência
- AUXILIAR ODONTOLÓGICO com 
experiência
- CUIDADORA DE IDOSOS para traba-
lhar aos domingos
- ATENDENTE com experiência para 
trabalhar à noite
- AUXILIAR DE COZINHA com expe-
riência
- AUX. DE ESCRITÓRIO cursando supe-
rior em Administração
- CONFEITEIRA com experiência
- COZINHEIRA com experiência
- EMPREGADA DOMÉSTICA para meio 
período à tarde
- 4 EMPREGADA DOMÉSTICA com 
experiência
- SECRETÁRIA com experiência
- VENDEDORA com experiência

   Vagas disponíveis na Job Center Re-
cursos Humanos, rua Major Vieira, 837, 
centro, próximo do ginásio da AABB. 
Fone: 3622-5645.

PROCURO EMPREGO DE DIARISTA 
- Período da manhã. Fone: 9166-
1017, falar com Pâmela.

ONIX BIJOUTERIAS CONTRATA 
VENDEDOR   - REQUISITOS:
• COM OU SEM EXPERIÊNCIA;
• 2º GRAU COMPLETO ;
• HABILITAÇÃO;
Interessados favor enviar cur-
rículo para: Rua Francisco de 
Paula  Pereira, 1277 - Centro 
(Próximo ao Novo Mundo), ou 
pelo fone: 47-36242288
E-mail: onix.pedidos@hot-
mail.com

Vagas

PROCURO SERVIÇO DE EMPREGA-
DA DOMÉSTICA - Fone: 8890-8899, 
falar com Lis Daiane.

Foi autorizada a realização 
de um novo concurso para 
o ingresso de mais de 500 
policiais militares em Santa 
Catarina. De acordo com o 
governador, os novos solda-
dos atuarão em diferentes 
regiões do estado. O edital 
será lançado ainda este ano.

O anúncio foi feito duran-
te audiência do governador, 
Raimundo Colombo (PSD), 
em Florianópolis. Segundo o 
executivo, também há inves-
timentos em equipamentos e 
tecnologia para os órgãos de 
segurança.

O edital do concurso será 
lançado ainda em 2014 e a se-

Canoinhas leção deve acontecer no iní-
cio do próximo ano. “Depois 
do resultado, os aprovados 
terão 10 meses de formação. 
Queremos que, em 2015, os 
novos policiais já estejam nas 
ruas, fazendo o policiamento 
ostensivo e preventivo”, ex-
plicou o secretário de Segu-
rança Pública, César Grubba.

Entre junho e julho deste 
ano, a Polícia Militar realizou 
dois atos de formatura que, 
juntos, somaram um reforço 
de 1.054 novos soldados atu-
ando no estado, entre homens 
e mulheres. Com isso, as 
formações e aposentadorias, 
o atual  efetivo da Polícia 
Militar de Santa Catarina 
passa para cerca de 11,5 mil 
policiais.
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Polícia

Ônibus com mercadorias 
do Paraguai é apreendido

IRREGULAR

Canoinhas

Mercadorias estavam sem documentação fiscal

DIVULGAÇÃO

PRF de Mafra apreende 
3500 maços de cigarros

CONTRABANDO

Mafra

Mercadoria 
apreendida em 
Canoinhas foi 
lacrada pela 
Receita Federal

Polícia Militar 
prende foragido 
da Justiça

PRISÃO

Três Barras

Ameaça 
termina em 
duas prisões

DENÚNCIA

Três Barras
Na manhã deste domingo, 30, 
um adolescente com 17 anos 
de idade foi apreendido pela 
Polícia Militar armado com um 
facão, promovendo desordem 
em sua casa e ameaçando seus 
pais na rua João Carvalho, 
distrito de São Cristovão, em 
Três Barras.
Os próprios pais do rapaz o 
denunciaram.
No trajeto até a Delegacia, os 
policiais avistaram um homem 
de 35 anos, que começou a agir 
de forma suspeita ao avistar os 
policiais militares. O homem 
foi abordado e durante a iden-
tificação foi constatado que ele 
estava com mandado de prisão 
em aberto.
Diante dos fatos, a guarnição 
deu voz de prisão ao homem e 
o conduziu para a Delegacia da 
Comarca de Canoinhas.

Maços foram encontrados dentro de um Gol

POLÍCIA RODOVIÁRIA FEDERAL/DIVULGAÇÃO

Na madrugada de sexta-feira, 
28, a Polícia Rodoviária Fede-
ral apreendeu em Canoinhas 
um ônibus irregular de tu-

A Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) encontrou e apreendeu 
3,5 mil maços de cigarros em 
um veículo na tarde de domin-
go, 30, no km 12 da BR-116, 
em Mafra.

Os cigarros estavam em um 
Gol, com placas de Rio Negro-
-PR, e foram contrabandeados 
do Paraguai. Dentro do carro 
também foram encontradas 
mercadorias sem a devida do-
cumentação fiscal e o desem-
baraço aduaneiro. O veículo foi 
apreendido pela PRF e encami-
nhado para a Receita Federal.

Carga era contrabandeada do Paraguai e estava em um veículo com 
placas de Rio Negro

Na noite de terça-feira, 
2, policiais estavam em 
patrulhamento preventivo 
pela rua Simão Pacheco 
Guimarães, no bairro João 
Paulo 2º, em Três Barras, 
quando avistaram um ho-
mem em atitude suspeita.

O homem tentou men-
tir sua verdadeira iden-
tidade, passando para os 
policiais militares dados 

rismo lotado de mercadorias 
vindas do Paraguai.

Segundo a  Pol íc ia ,  as 
mercadorias estavam sem 
documentação fiscal.

O ônibus t inha placas 
MPF4730 e em razão da gran-
de quantidade de mercadorias 
em seu interior, foi lacrado 
pela Receita Federal para 
ser feito um levantamento 
minucioso na sede da Receita 
Federal, em Joinville.

falsos. A guarnição cons-
tatou, no entanto, que os 
dados não eram corretos, 
momento em que o ho-
mem com 45 anos de idade 
confessou estar foragido 
da Penitenciária de São 
Pedro de Alcântara, desde 
2011.

Diante dos fatos  a 
guarnição deu voz de pri-
são ao homem e o condu-
ziu para a Delegacia da 
Comarca de Canoinhas.

Homem tentou mentir a identidade 
passando dados falsos aos policiais
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Regularmente, o CN apre-
senta a série de reporta-
gens Nosso Povo, Nossa 

História, narrando fatos vividos 
por pessoas da região, que viram 
o Planalto Norte crescer e se 
desenvolver.

Muitas dessas pessoas ul-
trapassam facilmente a média 
de expectativa de vida do Brasil. 
Um dos grandes exemplos é 
Erika Zacko, que completou 100 
anos no sábado, 29.

Ela não sabia, mas na segun-
da-feira, 1º, ela faria parte de um 
número que conseguiu aumen-
tar substancialmente a expec-
tativa de vida dos brasileiros. 
Sobretudo, dos catarinenses.

DADOS DO IBGE

Na Tábua Completa de Morta-
lidade, divulgada pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE) nesta segunda-
-feira, 1º, Santa Catarina lidera 
o ranking nacional em três 
quesitos importantes: o Estado 
tem a menor taxa de mortalida-
de infantil (até 1 ano), menor 
mortalidade na infância (até 5 
anos) e a maior expectativa de 
vida do Brasil.

O IBGE divulga a Tábua 
anualmente, com dados referen-
tes ao ano anterior. As informa-
ções subsidiam o cálculo do fator 
previdenciário, por parte do 
Ministério da Previdência So-

cial, para fins de aposentadoria 
das pessoas regidas pelo Regime 
Geral da Previdência Social.

Nos dados divulgados pelo 
IBGE, relativos a 2013, a espe-
rança de vida ao nascer no país 
é de 74,9 anos, um aumento de 
3 meses em relação a 2012 (74,6 
anos).

Santa Catarina tem maior 
expectativa de vida ao nascer 
para ambos os sexos, com 78,1 
anos em média: a esperança 
é de 74,7 para homens e 81,4 
para mulheres. Juntam-se à 
Santa Catarina os estados do 
Espírito Santo, Distrito Federal, 
São Paulo e Rio Grande do Sul, 
cujas mulheres ultrapassaram a 

barreira dos 80 anos.
Em relação à mortalidade 

infantil, a menor taxa foi obser-
vada em Santa Catarina (10,1 
por mil) e a maior no Maranhão 
(24,7 por mil nascidos vivos). A 
mortalidade na infância também 
é maior no Maranhão (28,2 por 
mil) e menor em Santa Catarina 
(11,8 por mil).

Comparando-se com um 
país desenvolvido, como o Ja-
pão, para ambos os sexos, a 
esperança de vida ao nascer é 
de aproximadamente 83 anos, 
a mortalidade infantil é de dois 
óbitos por mil nascidos vivos e 
a mortalidade na infância é de 
três por mil.

Canoinhas

DIVULGAÇÃO

Aumento da expectativa de vida ao nascer se deve aos avanços médicos e tecnológicos e em ações voltadas aos idosos

Santa Catarina tem maior 
EXPECTATIVA DE VIDA

Brasileiro vive em média 74,9 anos, e catarinenses 
lideram o ranking nacional, com 78,1 anos

MAIS TEMPO

DESTAQUES DE SANTA CATARINA

Maior expectativa de vida para ambos os sexos: 
78,1 anos

Maior esperança de vida ao nascer para homens: 
74,7 anos

Maior esperança de vida ao nascer para mulheres: 
81,4 anos

Menor taxa de mortalidade infantil: 10,1 por mil

Menor taxa de mortalidade na infância: 11,8 por mil

EXPECTATIVA 
NO BRASIL

A expectativa de vida do brasi-
leiro ao nascer aumentou 12,4 
anos entre 1980 e 2013. Se a 
expectativa de vida era 62,5 anos 
em 1980, no ano passado passou 
a ser 74,9 anos, de acordo com a 
Tábua Completa de Mortalidade 
para o Brasil.

Nesse período, a expectativa 
de vida das mulheres subiu mais 
do que a dos homens, passando 
de 65,7 anos em 1980 para 78,6 
anos em 2013 (12,9 anos). A 
expectativa dos homens subiu 
11,7 anos, de 59,6 para 71,3 anos.

Segundo o pesquisador do 
IBGE Fernando Albuquerque, 
o aumento da longevidade do 
brasileiro pode ser explicada, 
principalmente, pelas reduções 
da mortalidade infantil e das 
mortes dos idosos com mais de 
70 anos. Essas duas faixas etá-
rias foram as que apresentaram 
mais ganhos nesses 33 anos.

A probabilidade de um bebê 

morrer antes de completar um 
ano de vida caiu de 69,1 por mil 
em 1980 para 15 por mil em 
2013. A melhoria do indicador 
pode ser explicada por avanços 
no saneamento básico, aumento 
da cobertura vacinal, programas 
de atenção pré-natal e de aleita-
mento materno e iniciativas go-
vernamentais de transferência 
de renda, segundo o IBGE.

A probabilidade de uma 
pessoa com 70 anos morrer 
nessa idade caiu de 47,5 por mil 
para 25,2 por mil. A explicação 
está nos avanços médicos e tec-
nológicos e em ações voltadas 
para os idosos, como a aposen-
tadoria rural. “A população está 
vivendo mais e envelhecendo 
de forma mais saudável. Agora, 
em relação à previdência social, 
o impacto não é muito bom 
porque a expectativa de vida au-
mentando influencia no cálculo 
do fator previdenciário”, afirma 
Albuquerque.

Por outro lado, a faixa etária 
dos 15 aos 19 anos foi a que 

teve menos redução da mor-
talidade nesses 33 anos. Nos 
homens de 17 e 18 anos, a taxa 
de mortalidade é exatamente a 
mesma de 1980. “Nesse grupo, 
a mortalidade não se alterou 
exclusivamente em função dos 
óbitos por causas violentas, 
principalmente os acidentes de 
trânsito e os homicídio”, conclui 
Albuquerque.

MAIS 79 DIAS ATÉ A 
APOSENTADORIA

Com o aumento da expectativa 
de vida dos brasileiros, o número 
de dias de contribuição neces-
sários para que o trabalhador 
possa se aposentar recebendo 
os valores praticados atualmen-
te também aumentou. É que a 

expectativa é um dos elementos 
que causam impacto no fator pre-
videnciário, usado para calcular 
o valor das aposentadorias por 
tempo de contribuição.

Além da expectativa de vida, 
o cálculo do fator considera ainda 
a alíquota de contribuição, a ida-
de do trabalhador e o tempo de 
contribuição à Previdência So-
cial. O novo fator incidirá sobre 

os benefícios requeridos a partir 
de hoje, de acordo com a lei.

Segundo a nova Tabela de 
Expectativas de Sobrevida e Fa-
tor Previdenciário 2000 – 2015, 
elaborada pelo Ministério da 
Previdência Social, um segura-
do com 55 anos de idade e 35 
de contribuição que requerer a 
aposentadoria, a partir de hoje, 
vai ter que contribuir por mais 

79 dias corridos para manter 
o valor de benefício que tinha 
como base a tabela anterior.

Como a expectativa de vida 
do brasileiro ao nascer aumentou 
12,4 anos entre 1980 e 2013, 
segundo o IBGE, a tendência 
é que o tempo de contribuição, 
comparativamente aos anos 
anteriores, também continue a 
crescer.
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Posse da nova diretoria do Sindicato 
dos Contabilistas de Canoinhas e Região
Cerimônia na noite de quinta-feira, 27, marcou a posse da nova diretoria do Sindicato dos Contabilistas de Canoinhas e Região (Sindicont). O 
evento aconteceu no V12 Grill. Simone Ribeiro Bosse assumiu a presidência e o antes presidente, Francisco Bechel, passou a vice-presidente do 
Sindicont. Compõem ainda a diretoria, o primeiro secretário Hilário Bosse Jr; segundo secretário Ataíde Soares dos Santos; 1º tesoureiro Jorge 

Stocker; 2ª tesoureira Regina Holler de Souza; e como diretor de eventos, Tito Heleno Reinert.

Confira momentos do evento que teve ainda jantar e sorteio de brindes:

Simone Ribeiro 
Bosse assumiu 
a presidência 
e o antes 
presidente, 
Francisco 
Bechel, 
passou a vice-
presidente do 
Sindicont.

O Sindicont agradece o apoio das seguintes empresas: Rádio Band FM, Soukaydo Spa, Alves Cabeleireiros, Silvana Brown, Kanto Gaúcho, Influx escola de 
idiomas, Armazém do Aço, Loja Veste 10, Alfa Campos Fashion, Relojoaria Joalheria e Ótica Suissa,  J Corte Caça e Pesca, Thiane Chagas, Loja Trevisani So-
raya, Wunder Bar, Prevent, Bazar São Sebastião, Fricasa Alimentos, Sescon, Ervateira Dranka, F Comp, Panificadora João 23, Panificadora Pimpão, ArtJoias, 
Cimentela, Mercado Figura, Porto Canoas, Loja Surama e Cor & Ambiente.

INFORME PUBLICITÁRIO
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Moradores começam 
a regularizar terrenos

LAR LEGAL

Moradores do Jardim Lavrama 
(antiga Vila Zugmann) e do 
Serrajão (antiga área de depó-
sito de serragem), começaram 
a legalizar seus terrenos nesta 
segunda-feira, dia 1º, por meio 
do programa Lar Legal.

Por meio deste programa, 
criado pelo Governo do Estado, 
com apoio do Ministério Público 
e da Assembleia Legislativa, é 
possível legalizar propriedades 
ocupadas dentro de áreas urba-
nas, especificamente, aquelas 
em desconformidade com a le-
gislação ambiental, urbanística, 
civil e registral (loteamentos 
clandestinos). A Prefeitura de 
Canoinhas tem dado apoio lo-
gístico ao programa por meio da 
Secretaria da Habitação.

Segundo o responsável pela 
empresa que está fazendo a le-
galização dos terrenos, Adriano 
Luiz Sarmento, os beneficiários 
terão custo de R$ 960, parcelado 

Beneficiários terão custo 
de R$ 960 para pagar a 
documentação, medição 
topográfica da área e 
acompanhamento jurídico

em até 20 vezes, para pagar a 
documentação e medição topo-
gráfica da área, além de acompa-
nhamento jurídico.

Ainda de acordo com Sar-
mento, o processo consiste no 
cadastro das famílias, levanta-

mento topográfico e a legaliza-
ção de fato do lote. Todo esse 
processo deve levar, em média, 
seis meses, para ser concluído. 
Noventa famílias do Jardim La-
vrama devem ser beneficiadas. 
O cadastramento começou nesta 

segunda e segue até quarta-
-feira, 3. “Todos os bairros de 
Canoinhas que tiverem com 
problemas para serem regula-
mentados serão beneficiados”, 
diz Sarmento.

No Jardim Lavrama serão 

Canoinhas legalizados lotes e as casas, 
enquanto no Serrajão o pro-
cesso também irá promover a 
abertura de ruas para que os 
moradores possam, por exem-
plo, ter acesso ao abastecimento 
de água e a rede de energia 
elétrica.

PIONEIRO
Segundo o secretário de Ha-
bitação de Canoinhas, Célio 
Galeski, o Jardim Lavrama e o 
Serrajão formam a segunda área 
do município a receber a regu-
larização fundiária, através do 
Programa Lar Legal. O primeiro 
está sendo o Loteamento Witt.

Galeski confirmou ainda 
que no início de 2015, a prefei-
tura encaminhará à Câmara pro-
jeto de lei para a legalização de 
imóveis no Loteamento Jardim 
Santa Cruz. Segundo ele, o lo-
cal possui 320 lotes, sendo que 
apenas 20 proprietários contam 
com a escritura definitiva de 
seus imóveis.

Técnicos da empresa responsável pela regularização atendem moradores

EDINEI WASSOASKI
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Rural

Aurora publica nota 
sobre Operação 
Leite Compensado

Cooperativa afirma que não utilizou leite adulterado 
em razão do rígido controle da matéria-prima usada

LEITE ADULTERADO

Agência AdjoriSC
Canoinhas

As caívas são 
fragmentos 
f l o re s ta i s 

de tamanhos va-
riados onde ocorre 
a produção de erva-
-mate associada ao 
pastejo do gado. 
Seu uso é muito 
antigo e está in-
corporado à cul-
tura local do meio 
rural no Planalto 
Norte Catarinense. 
Estima-se sua presença em aproximadamente 30% dos estabele-
cimentos rurais da região, ocupando mais de 100.000 hectares. 
Sua existência nas propriedades contribui na dimensão ambiental 
devido à considerável conservação da vegetação remanescente da 
Floresta Ombrófila Mista; na dimensão econômica, por ser uma área 
de múltiplo uso (erva mate, gado, lenha, medicinais), e no aspecto 
social, devido à conservação de um processo histórico, passado de 
geração em geração entre as famílias. No entanto, a produtividade 
das pastagens é baixa devido à falta de manejo correto das mesmas. 
Esse fato, associado às restrições ambientais impostas pela legisla-
ção, faz com que as caívas sofram pressão para sua substituição por 
culturas anuais ou reflorestamentos. Dessa forma, uma alternativa 
racional para a valorização das caívas é sua viabilização econômica, 
o que pode ocorrer através do manejo racional da pastagem, com 
consequente aumento da produção animal. 

No entanto, uma tecnologia a ser introduzida em áreas de caíva 
deve permitir o aumento da produção animal sem que o rebanho ou 
as técnicas de melhoramento causem prejuízo às espécies florestais e 
tampouco à regeneração do estrato arbóreo. Neste cenário, a EPAGRI 
– Estação Experimental de Canoinhas desenvolveu uma tecnologia 
de melhoramento produtivo dessas áreas, que consiste em: melhoria 
da qualidade do solo através da aplicação de insumos em cobertura, 
sem revolvimento do solo, sobressemeadura de azevém e ervilhaca, 
mais o piqueteamento dessas áreas. Os piquetes são planejados de 
acordo com a produtividade esperada das pastagens devido ao som-
breamento de no máximo 40% causado pelas árvores. Os insumos 
mais utilizados e com melhor efeitos são: cama de aviário, calcário, 
pó de basalto, cinza calcítica e cinza de biomassa, em dosagens de 2 
a 6t/ha e fosfato natural em doses de até 600kg/ha. 

O uso de diferentes insumos reflete-se imediatamente no 
aumento de até 130% na produção da pastagem nativa e prolonga-
mento do período de utilização até final de março. A somatória total 
do aumento da produção da pastagem foi, em média, de 5.000kg 
de massa seca de pasto/ha/ano, sem alteração no estrato arbóreo 
e com maior distribuição do período de utilização das caívas para 
produção animal. O processo de melhoria de caívas permite redu-
zir a área utilizada das caívas em 50%, com aumento na produção 
animal, refletindo diretamente em aumento de renda para a família 
rural e na conservação ambiental, devido à redução da pressão do 
gado por consumo da regeneração florestal e utilização de áreas de 
risco como APPs.

Ana Lúcia Hanisch
Pesquisadora Epagri/EECan

Esta coluna é de responsabilidade da Epagri - Estação Exp. de Canoinhas

Melhoria de pastagens 
em áreas de caíva para 

produção animal

campo & lavoura

A Cooperativa Aurora Ali-
mentos publicou nota na tarde 
desta quarta-feira, 3, afirmando 
que não utilizou matéria-prima 
adulterada, fornecida por em-
presas apontadas na Operação 

Leite Compensado.  A coopera-
tiva ressalta que todo material 
usado no beneficiamento de 
produtos passa por uma aná-
lise laboratorial antes de ser 
processado.

Na investigação, o Ministé-
rio Público constatou a adulte-
ração de leite, com a adição de 
água e sal, em pontos de dis-

tribuição e resfriamento, após 
ser recolhido nas propriedades 
rurais. O produto era encami-
nhado para grandes indústrias 
e cooperativas, que distribuíam 
o leite e derivados em estabe-
lecimentos comerciais do Rio 
Grande do Sul, Paraná e Santa 
Catarina, como é o caso da 
Aurora.

A Cooperativa Central Aurora Alimentos, em 
cumprimento aos seus pressupostos de transpa-
rência e fidelidade aos fatos, vem a público para 
esclarecer:

A Coopercentral Aurora, uma organização de 
natureza cooperativista com 45  anos de origem 
e atuação no Brasil, tornou-se um dos maiores 
grupos agroindustriais brasileiro, sustentando 
mais de 23.000 empregos diretos e tendo, em sua 
base associativa, 12 cooperativas de produção 
agropecuária que reúnem 67.000 famílias rurais 
cooperadas.

A Aurora Alimentos condena e repudia ener-
gicamente, conforme reiteradas manifestações 
públicas, a adulteração de leite fornecido para 
processamento industrial ou diretamente para 
consumo humano, conforme constatado por 
investigação do Ministério Público e da Polícia.

A Aurora Alimentos assegura aos seus clien-
tes e consumidores que não industrializou leite 
adulterado porque realiza testes laboratoriais de 
qualidade em toda matéria-prima láctea apre-
sentadas pelos seus fornecedores, adotando um 
sistema de controle que acompanha todas as etapas 
da produção industrial.

A Aurora foi a primeira empresa do mundo a 
adotar em 2010 um avançado sistema de rastre-
abilidade integral que inicia com a atividades de 
pecuária leiteira nas propriedades rurais e acom-
panha o produto, individualizado por unidade, até 
a mesa do consumidor, além de desenvolver o vasto 

Programa Aurora de Qualidade do Leite (PAQL) 
que capacita os produtores e assegura o emprego 
das melhores praticas de produção leiteira.

Em face das conclusões do Ministério Público 
do Rio Grande do Sul, a Cooperativa Central 
Aurora Alimentos decide:

a) Suspender o recebimento de leite da sua 
cooperativa filiada Cotrel até que sejam apura-
das todas as responsabilidades civis e criminais, 
ocasião em que decidirá, em face das conclusões 
policiais e decisões judiciais, quais as medidas 
necessárias;

b) Convocar reunião extraordinária das 
indústrias lácteas juntamente com as diretorias 
da FIESC, FAESC, FETAESC, SINDILEITE, 
CONSELEITE, CIDASC, EPAGRI, EMBRA-
PA, Ministério da Agricultura, Secretaria de 
Agricultura para o dia 15 de dezembro deste ano, 
às 8 horas da manhã, na sede da FIESC em 
Florianópolis para análise da questão e adoção de 
medidas que incorporem toda a cadeia produtiva 
na busca de instrumentos que evitem a prática de 
delitos dessa natureza;

A Aurora reafirma seus compromissos com a 
sociedade brasileira de processar e industrializar 
a produção primária de leite e carnes, dando segu-
rança empresarial e econômica ao cooperativismo 
e gerando mais de 850 produtos que formam um 
admirável e reconhecido mix de alimentos de 
alta qualidade que o País e o mundo consomem, 
apreciam e respeitam.

LEIA A ÍNTEGRA DA NOTA:
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SICOOB é a maior instituição 
financeira privada de SC

Em Santa Catarina, as 
cooperativas do Sicoob 
responderam por R$ 

3,63 bilhões em operações de 
crédito, o que representa 23,3% 

das operações realizadas pe-
las instituições financeiras do 
estado, excetuados os bancos 

públicos. Para o presidente do 
Sicoob Central SC/RS, Rui Sch-
neider, a liderança do Sicoob 
reflete o perfil de um estado 

que tem uma economia diversi-
ficada, na indústria, no comércio, 

em serviços e na produção agrícola.
Ele acredita que, pela topografia e 

pela colonização (com forte presença de 
correntes migratórias), Santa Catarina 

tem como característica a agricultura familiar, 
de pequenas propriedades - cerca de 85% dos 

agricultores têm a posse da terra e aproxima-

damente 90% das propriedades possuem até 50 
hectares. “Para ganhar em escala, aos poucos, os 
trabalhadores do campo buscaram na coopera-
ção a solução para os seus problemas e criaram 
várias cooperativas de produção e, mais tarde, 
cooperativas financeiras, que alavancaram os 
negócios, modernizaram a atividade e aumenta-
ram a produtividade. O Sicoob é hoje o 2º maior 
financiador da atividade agrícola catarinense”, 
afirma.

Schneider ressalta o fato de o catarinense 
trazer, em sua herança cultural, a valorização 
do trabalho, da poupança, do compromisso de 
honrar os negócios e de buscar a cooperação para 
superar obstáculos. “Esses valores e os constan-
tes investimentos em pessoal, tecnologia, comu-
nicação e marketing, capacitação de empregados 
e dirigentes, implantação de pontos de atendi-
mento diferenciados e de qualidade oferecido aos 
cooperados são alguns dos quesitos que fazem do 
Sicoob líder do segmento no estado”, orgulha-se.

DESTAQUE

Em Santa Catarina, há 39 cooperativas do 

Sicoob. 277 pontos de atendimento e 316 
terminais de autoatendimento. São 

468,5 mil cooperados, sendo 407,5 
mil pessoas físicas e 61 mil pessoas 

jurídicas, que respondem por mais de 

443,1 mil contas correntes ativas. Ao 

todo, são mais de 2.800 empregados 
empenhados no crescimento 

do cooperativismo.
* DADOS: JUNHO DE 2014

Fonte: Revista SICOOB Jul/Ago/Set 2014

INFORME PUBLICITÁRIO
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Ligue e anuncie: 
3622-1571CLASSIFICADOS Envie também pelo e-mail: 

jornalcorreiodonorte@
hotmail.com

OS ANÚNCIOS SÃO DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS ANUNCIANTES

NEGÓCIOS

TUPPERWARE - Ligue para 3622-7012 e fale 
com Domicella Brehmer. “Doutorzinho”, só o 
legítimo. Rua Benjamin Constant, 249.

BOA VISTA - Casa de alvenaria com 85m², 
com 3 quartos, banheiro, sala, cozinha, la-
vanderia e garagem, toda murada. Terreno 
de esquina com 456m² na rua Francisco de 
Paula Pereira, nº 2700. Valor: R$ 150 mil. 
Fone: 3622-5438 - ligar após às 16 horas.

Imóveis

CASAS - VENDA

ALUGUÉIS

Diversos

IMÓVEIS COMERCIAISLOTES/TERRENOS

Serviços

PERSONALIZAÇÃO DE LEMBRANÇAS PARA CA-
SAMENTO – Fone: 47 9972-8766, falar c/ Camila.CENTRO - Apartamento próximo ao Super-

mercado Bom Dia, na rua Getúlio Vargas, com 
70m², com 2 quartos e mais dependências, 
semi-mobiliado, 4º andar, com garagem. 
Fone: 9956-5080.

APARTAMENTOS

LINDOS SOBRADOS - com 2 quartos, garagem 
e demais dependências com 90m² na rua 
Otto Friedrich. Acabamento de primeira, 
porcelanato, água quente etc. Valor: R$ 172 
mil. Fone: 9686-5432.

VENDE-SE OU TROCA-SE CASA EM JOINVILLE 
– Bairro Paranagua Mirin, casa com 40m², ter-
reno com 240m². Valor: R$ 110 mil, aceita-se 
proposta. Fone: 9994-3078.

ALUGA-SE CAMA ELÁSTICA – Fone: 8432-
1576 ou 8428-6736, falar c/ Carlos ou Luciane.

CORTE E PODA DE ÁRVORES – Roçadas, 
Limpeza de caixas d’ água. Fone: 3622-3327, 
c/ Silvano ou 3622-5679 c/ Edson.

JARDIM ESPERANÇA - Vende-se área comercial 
e residencial. Terreno medindo 600m² e área 
comercial com 105m². Esquina com a Rua Alfredo 
Back e frente para a rua asfaltada Feres João 
Sfaier, ótima localização. Em frente à Escola Dr. 
Aroldo Carneiro de Carvalho. Preços a combinar. 
Fone: 9115-5067, 9658-2216 ou 3625-1580.

MERCADO EM FUNCIONAMENTO - Clientela 
já formada, com ótima localização, de frente 
para o asfalto no bairro Jardim Brand, em 
Irineópolis. Valor R$ 75 mil.  Aceito carro ou 
imóvel no negócio. Fone: 3625-1580, 9115-
5067 ou 9658-2216.

Animais

BALNEÁRIO CAMBORIÚ – Ótima casa, próximo 
ao Campus Universitário. Fone: 8823-5696.

TRÊS BARRAS – Casa de alvenaria com 128m², 
terreno com 1500m², na Campininha, na 
estrada geral, próximo à escola. Valor a com-
binar. Fone: 9989-3498 ou 3622-5071.

SÃO CRISTÓVÃO – Casa de alvenaria, com 
400m² e terreno com 800m², na rua José 
Nunes Cavalheiro, 491. Fone: 8852-6028, 
falar com Moacir.

CENTRO DE CANOINHAS – Vende-se apar-
tamento, aceita-se área rural no negócio. 
Fone: 9126-9133.

ALUGO TOLDO PARA EVENTOS – Fone: 3623-
1347, 8842-1105 ou 9262-8750.

IRINÉOPOLIS - Barracão de alvenaria com 
100m², com terreno de 700m² no Centro. 
Fone: 47 8828-5736, 9277-9186 ou 9746-0427.

ÁGUA VERDE - Casa com lote na rua Sérgio 
Gapski, nº 151, com área de terra com 
8.880m². Fone: 8444-1662.

BELA VISTA DO TOLDO - Casa de alvenaria 
com 85m², com sala comercial com 80m² e 
terreno com 1300m² no Centro. Fone: 3629-
0148 ou (47) 9669-6230.

MARCÍLIO DIAS – Casa de alvenaria com 
70m², próximo ao Mercado da Oma. Valor: R$ 
90 mil, pode ser financiada. Fone: 9173-5233.

VENDE-SE TERRENO COM 3.950M² - Com 2 
casas de alvenaria. Valor: R$ 150 mil. Fone: 
9189-4500.

APARTAMENTO CAMPO D’ÁGUA VERDE  - 
Com dois quartos e vaga na garagem na rua 
Nazir Cordeiro, 389 - Canoinhas.  Fone: 3624-
1321 ou 9138- 5966.

ALUGA-SE CAMA ELÁSTICA - Fone: 9664-
2686, falar com Carlos ou Luciane.

BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Vende-se aparta-
mento com 2 quartos, sala, 2 banheiros, sacada 
com churrasqueira, teto em gesso, sala ampla, 
espelho até o teto, 9º andar, Edifício Construtora 
Embraed, alto padrão, com duas vagas na gara-
gem, 2 salões de festas, jogos, etc. Na rua 2450, 
rua central em região nobre, a 2 quadras do mar. 
Valor: R$ 600 mil. Aceito imóvel até R$ 200 mil 
em Canoinhas. Fone: 3622-7175 ou 9975-1799.

FAÇO MASSAGEM RELAXANTE - Com óleos 
e cremes - unissex. Com local e a domicílio. 
Marque horário. Fone: 9958-0123, com Nadir.

CANOINHAS – Terreno com 6.000m² a 4km 
do centro, frente para SC-477. Valor: R$ 110 
mil. Fone: 8420-8735, falar com o sr. Vardo.

ALTO DA TIJUCA – Vendo 6 terrenos com 
370m² cada. Valor a combinar. Fone: 8819-
8252, falar com José.

JARDIM ESPERANÇA - Terreno urbano na 
rua João Tomachitz, com área de 576,20m². 
Fone: 9627-5754.

VENDE-SE OU TROCA-SE CASA EM CANOI-
NHAS – Por uma em Rio Negrinho ou São 
Bento, casa de alvenaria com 130m². Valor: 
R$ 135 mil. Fone: 9603-0832.

VENDE-SE GARAGEM DO VÍDEO  - Com 6 
mil filmes, jogos para playstation e lançamen-
tos. Rua Alfredo Back, 821. Valor: R$ 15 mil. 
Fone: 3622-3838.

PEDREIRO – Serviços Gerais. Fone: 9129-
9573.

CAMPO D’ÁGUA VERDE – Terreno com 
520m², na rua Pedro Barbosa Moreira. Fone: 
3622-8435 ou 8485-0750.

LOTEAMENTO DONA ADELAIDE – Terreno 
com 450m², próximo a Ervateira Bonetes. 
Fone: 3622-8435 ou 8485-0750.

DECORAÇÃO DE FESTAS E LOCAÇÃO DE BRIN-
QUEDOS - Cama elástica, piscina de bolinha e inflá-
veis. Fone: 3622-8435, 8485-0750 ou 9959-5861.

SERVIÇOS DE PEDREIRO E CARPINTEIRO – 
Trabalha com gesso, porcelanato e piso. Fone: 
9139-1514, falar c/ Leandro.

CAMPO D’ÁGUA VERDE - vendo ótima casa 
de alvenaria com 3 quartos, sala, cozinha, 
banheiro, lavanderia e garagem. Terreno 
com 300m² e casa com 100m²  localizada na 
rua Alfredo Mayer, 1450 (atrás da igreja São 
Francisco). Fone: 9901-6564.

MAFRA – Terreno a 1 quadra da rodoviária, 
com 22m de frente por 44 m de comprimen-
to. Localizado no Centro, livre de enchentes, 
financiável, pode ser desmembrado em 2 
lotes. Fone: 47 8907-8010 ou 8479-1799.

LOTE CAMPO D’ ÁGUA VERDE – Próximo a Fune-
rária Mão Amiga, 300m da Av. Expedicionários, 
todo murado, documentação toda em dia. Valor: 
R$ 59 mil. Fone: 47 3624-2763 ou 8407-4724.

MOTO ELÉTRICA PARA MENINO - Em ótimo 
estado. Valor a combinar. Fone: 9124-0491,  
falar c/ Ivan ou Janete.

ALTO DAS PALMEIRAS – Casa de alvenaria 
de alto padrão, na rua Duque de Caxias, 
medindo 280m², terreno com 800m². Fone: 
47 9115-3957.

CAMPINA DOS RIBEIROS – 165,3 alqueires, 
100% documentado, excelente para cultivo 
de erva-mate, criação de gado ou para 
reserva legal. Valor: R$ 1,400 milhão. Fone: 
3622-0767 ou 8432-0680 (Tim).

RIO BONITO / BELA VISTA DO TOLDO – Vende-
-se 7,5 alqueires sendo 1  com eucalipto de 6 
anos e 4,5 pronto para plantar. Valor: R$ 187,5 
mil, aceita carro ou casa em Canoinhas. Fone: 
3622-0767 ou 8432-0680 (Tim) Amadeus.

APARTAMENTO EM BOMBINHAS – Para tem-
porada, próximo da praia. Fone: 9956-9946.

SALA COMERCIAL – Na rua Paula Perei-
ra,1001 centro, 45m² (térreo). Valor: R$ 890. 
Fone: 3622-0764 ou 8432-0680 (Tim) falar 
c/ Amadeus.

ANTÔNIO OLINTO-PR - Vende-se 4 alqueires 
de terra na região de Pedroso, 100% aprovei-
tável. Valor: R$ 45 mil o alqueire. Aceita-se 
proposta. Fone: 3623-4098 ou 8405-3182.

TRÊS BARRAS – Terreno 7 mil m², Rodovia 
Otávio Tabalipa. Valor a combinar. Fone: 
3623-0456 ou 8810-6607.

FAÇO MÓVEIS SOB MEDIDA – Fone: 3623-
6040.

FILHOTES DE GATO – Sem raça. Fone: 3622-
4646.

VENDE-SE LOJA DE AUTOPEÇAS EM CANOI-
NHAS – Completa, em ótima localização na 
rua Caetano Costa. Aceita-se carro no negó-
cio. Fone: 3622-2933.

300 VARAS DE EUCALIPTO – Com 3 metros e 
3,30 metros, próprio para construção. Valor: 
R$ 2,5 cada. Fone: 3622-0769, falar c/ Odair

APARTAMENTO EM BALNEÁRIO CAMBORIÚ 
– Para temporada, quadra/praia. Fone: 47 
9750-8016.

LOTE MARCÍLIO DIAS – Medindo 12x 33m², 
próximo ao Campo Wiegando Olsen. Fone: 
8883-2742.

CASA MARCÍLIO DIAS – Próximo ao Campo Wie-
gando Olsen. Valor: R$ 380. Fone: 8883-2742.

BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Vende-se apar-
tamento quadra/mar em Balneário Cam-
boriú com 2 quartos, 1 suíte e sacada com 
churrasqueira. Valor: R$ 320 mil. Fone: (47) 
9750-8016.

CAIXINHA DE MÚSICA - Portátil. Valor: R$ 85. 
Fone: 9252-1990.

1000 TELHAS FRANCESAS USADAS – em bom 
estado. Valor: R$ 300. Fone: 9159-2118, falar 
c/ Alfredo.

VENDE-SE 1.000 TELHAS FRANCESAS - Usa-
das. Valor: R$ 400. Fone: 9741-8194.

GELADEIRA ELETROLUX - 260 lt, em bom 
estado. Valor: R$ 350 ou aceita troca. Fone: 
9741-8194.

2 TVs SEMP TOSHIBA 14” - Com controle 
remoto, ótimo estado. Valor: R$ 120 cada. 
Fones: 3622-0177 ou 9942-7377.

BEBEDOURO DE MESA (ÁGUA GELADA) MAS-
TER FRIO – Com compressor, seminovo. Valor: 
R$ 195. Fones: 3622-0177 ou 9942-7377.

CÉDULAS E MOEDAS ANTIGAS – Venda e 
compra. Fone: 3622-8375.

VENDE-SE TERRA – Para construção Civil e 
para grama. Fone: 3622-4321.

BERÇO E COLCHÃO – Sem uso, novo. Valor: R$ 
150. Fone: 9137-0769 ou 9139-1514.

HOME THEATER LENOX – Potência de 100 
Watt. Valor: R$ 150. Fone: 3622-2655.

FILHOTES DE CÃES - Da raça Dog Alemão. Va-
lor: R$ 400. Fone: 3622-5349 ou 9155-3121.

VENDO PORTA DE FERRO DE CORRER – Me-
dindo 2.10 m de altura por 2 m de largura, 
com fechadura e vidro. Valor: R$ 400, aceito 
troca. Fone: 9671-0396 ou 8468-8904.

ALUGA-SE PAINÉIS INFANTIS VÁRIOS PERSO-
NAGENS - Aluga-se também cama elástica. 
Fone: 3622-8299 ou 8496-1280.

ALTO DA TIJUCA - Casa de madeira com 329 
m², na rua Werner Eugênio Kellner, 390. Valor: 
R$ 100 mil, aceita-se ônibus no negócio. 

CAMPO D’ ÁGUA VERDE – Casa com terreno 
medindo 590 m², na rua Miguel Dalmourus, 
60. Valor: R$ 80 mil. Fone: 9900-5214. 

TERRENO A 6 KM DO CENTRO DE CANOI-
NHAS – De frente para a SC-477. Valor: R$ 
60 mil, aceita-se carro no negócio. Fone: 
8420-8735, falar c/ Dorival.

EDIFÍCIO MARINA CENTRO DE CANOINHAS 
– Apartamento n° 103, com 85 m² com gara-
gem. Possui 3 quartos, sala, cozinha. Valor: 
R$ 155 mil, aceita-se caminhonete. Fone: 
9613-1011.

ESTOQUE E MAQUINÁRIO COMPLETO DE 
PADARIA – Aceita-se proposta e carro no 
negócio. Fone: 3624-1226 ou 9932-3456.

JARDIM ESPERANÇA – Terreno com casa, com 
600m². Valor: R$ 83 mil. Fone: 3622-8125.

VENDE-SE LANCHONETE COM PONTO – Na 
rua Coronel Albuquerque, 936. Valor: R$ 36 
mil. Fone: 8893-9394, falar c/ Fabrício. 

GELADEIRA SEMINOVA – Em perfeito es-
tado. Valor: R$ 250. Fone: 8420-8735, falar 
c/ Dorival.

COMPUTADOR COMPLETO – Valor: R$ 200. 
Fone: 9900-5214.

COMPRA-SE EQUIPAMENTOS PARA LOJA DE 
VESTUÁRIO – Manequins, araras, cabides, 
entre outros. Fone: 3622-0331.

BICICLETA ARO 16 MARCA MORMAI – Semi-
nova. Valor: R$ 200. Fone: 9994-3078.

FREEZER HORIZONTAL 180 LITROS – Marca 
Consul. Valor a combinar. Fone: 9994-3078.

FOGÃO A GÁS – Em perfeito estado. Valor: 
R$ 100. Fone: 8420-8735, falar c/ Dorival.

GELADEIRA 320 LITROS CÔNSUL – Valor: R$ 
100. Fone: 8420-8735, falar c/ Dorival.

CAMPO D’ ÁGUA VERDE – Casa de alvenaria, 
rua Francisco de Assis Costa. Valor: R$ 100 
mil, aceita-se proposta com terreno 600m². 
Fone: 8483-7206.

MAJOR VIEIRA  - 2 lotes com área total de 
563,38 m², bairro Brasília. Valor a combinar. 
Fone: 9253-9332.

IRINEÓPOLIS - Terreno com 400m², com 2 
casas no local, uma de madeira e outra semi 
nova mista, no centro. Escriturado e docu-
mentos todos em dia. Valor 180mil. Vende 
ou troca por casa no mesmo valor em Porto 
União. Fone: 47-92340684 ou 47-91671014.

5 ALQUEIRES E MEIO  - Com 20 mil pés de 
eucalipto com 7 anos, com moradia. Valor: R$ 
220 mil. Fone: 48 9803-1063 ou 3623-4022, 
falar c/ Marcelo ou Dilma.

APARTAMENTO EM SÃO FRANCISCO – Praia 
da Enseada, com 2 suítes, com internet 24 
horas, TV a cabo, toda mobiliada, para natal, 
ano novo e carnaval, pacote proporcional e 
reservas antecipadas. Fone: 47 8868-8152.

CASA EM MEIA PRAIA ITAPEMA – Beira mar, 2 
suítes com internet 24 horas, TV a cabo, toda 
mobiliada. Para o natal, ano novo e carnaval, 
pacotes proporcionais e reservas antecipadas. 
Fone: 9127-8100.

5 JANELAS DE FERRO – 4 tamanho padrão 
e 1 grande. Valor: R$ 350. Fone: 9646-5971, 
falar c/ Regina.

DOA-SE FILHOTES DE PINSCHER –  e 1 ca-
chorrra. Fone: 9900-5214.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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à Sobrado (02,03,04) com 2 
quartos, 1 suíte com sacada, 
sala, copa, cozinha, banheiro, 
lavanderia, churrasqueira 
e garagem. Rua Estanislau 
Schivinski – Alto das Pal-
meiras (próximo ao super-
mercado Steidel). Valor: R$ 
195.000,00.

àCasa mista com 140,00 m² 
e terreno com 520,00 m². Rua 
Francisco de Paula Pereira – 
Alto das Palmeiras. Valor: R$ 
180.000,00.

àCasa de madeira com apro-
ximadamente 140,00 m² e 

terreno com 250,00 m². Rua 
Rodolfo Hengst – Alto da 
Tijuca. Valor: R$ 150.000,00.

à Casa de alvenaria com 
aproximadamente 100,00 m² 
e terreno com 300,00 m². Rua 
Casemiro Kwiecien – Cohab II. 
Valor: R$ 120.000,00.

àCasa mista com 85,00 m² e 
terreno com 600,00 m². Rua 
Alfredo Back – Jardim Espe-
rança. Valor: R$ 110.000,00.

àTerreno urbano com 376,00 
m². Rua Adão Tiska – Indus-
trial I. Valor: R$ 60.000,00.

NEGÓCIOS

PUNTO 1.8 HLX AN 2009 - preto, completo. 
Valor: R$ 27,5 mil. Fone: 9102-8751.

CAMINHÃO MB 1214C ANO 1997 – Com 
baú de 6m. Fone: 3624-0100 ou 8835-1588.

CAMINHÃO MERCEDES BENZ MARCA 1929 – 
Todo reformado, pneus em ótimo estado. Valor: 
R$ 70 mil. Fone: 8868-9260.

GOL ANO 96 1.6 – Com ar quente, vidro 
elétrico, desembaçador, em ótimo estado 
de conservação, pneus seminovos. Valor: R$ 
5,8 mil. Aceita-se moto até R$ 3 mil. Fone: 
3622-6800 ou 8410-6800.

VENDO OU TROCO CHEVET ANO 82 – Por 
moto. Fone: 8466-2390.

CARRETINHA PARA CARRO - Capacidade de 
450 Kg, para 1 cavalo. Valor a combinar. Fone: 
(47)8839-6190.

Veículos
CARROS

MOTOS

DIVERSOS

CAMINHÃO/TRATOR

VENDE-SE OU TROCA-SE CAMINHÃO 
MERCEDES 1113 ANO 1971 – Trucado, 
turbinado, cor azul com carroceria. Fone: 
47 3623-0335.

ASSUMO FINANCIAMENTO DE CARRO – Ano 
2005 até 2010. Fone: 3622-4994.

VENDE-SE OU TROCA-SE – Uma Bis e uma Suzuki 
Yes ano 2009. Fone: 8433-4734.

CAMINHÃO AGRALE - Ano 90, baú, motor 
MWM 4c novo, documento ok, bom de pneus, 
bom para fretes e entregas. Fone: 9154-4166 
ou 3622-1337.

CARRETA PARA BARCO DE 5 METROS – Em-
placamento em dia, nova e barco de fibra 
de quatro metros emborrachado. Valor: R$ 
5 mil. Fone: 3622-7622, falar c/ Celso Feskiu 
após às 18 horas. 

GOL G4 1.0 ANO 2007 – Cor branca, 4 portas, 
ar quente, vidro e trava elétrica, alarme, 
limpador e desembaçador traseiro, carro 
impecável. Valor: R$ 16 mil. Fone: 3624-1273, 
falar c/ Wilmar.

VAN ANO 2013 - 18 lugares completa com 85 
mil km rodados. Fone: 8843-1025.

PNEU BRIDGESTONE – Modelo R297, medi-
das 295 x 80 x 22,5. Valor: R$ 1,2 mil. Fone: 
9687-4367.

RENAULT/MEGANE GRAND TOUR 2013 – Cor 
branca, 40 mil/km, rodas esportivas R17, doc. 
2014 pago. Ótima oportunidade. Valor: R$ 42 
mil. Fone: (47) 8877-2827.

COLHEITADEIRA MF 3640 – Com plataforma 
de milho e soja ano 83, aceita-se proposta. 
Fone: 9621-6663 ou 9941-0728.

JOGO DE RODAS ARO 14 – Esportivas de liga 
leve, com pneus em meia vida. Valor: R$ 750. 
Fone: 47 9930-5833.

FUSCA ANO 71 – Conservado. Valor: R$ 4,5 
mil. Fone: 3627-2439, falar c/ Marcos.

AGILE LT ANO 2013 – Com 24 mil Km, cor 
preto, único dono. Valor: R$ 32,5 mil, abaixo 
da tabela. Fone: 8851-4646 ou 3622-3368.

GOL QUADRADO ANO 1990 – Motor AP 1.8, 
cor marrom. Valor: R$ 4 mil à vista, sem troca. 
Fone: 8817-7595, falar c/ Eder.

JOGO DE RODAS DE FERRO ARO 13 - Original 
do Gol G4. Valor: R$ 150. Fone: 8894-1379.

SUZUKI BURGMAN - Ano 2007, com 11.618 
km. Fone: 8879-1657. 
  
SUZUKI EN 125 YES - Ano 2006, modelo 2007, 
com 27.000 km. Fone: 8879-1657.

ESCORT GHIA 1.8 ANO 89 - Vende-se ou troca-
-se por moto 125. Fone: 9698-9416.

SCANIA 112 - Faixa cinza, carreta graneleiro, 
com porta container. Fone: 9617-4354, falar 
com Paulo.

UNO FIRE 2004 - 2 portas, branco, ótimo 
estado. Valor: R$ 9,9 mil. Fone: 9975-1799, 
tratar com Dona Hilda.

VECTRA ANO 97 – Cor prata, com rodas 
esportivas, completo. Valor: R$ 10 mil. Fone: 
3622-0331.

ASTRA HATCH ANO 2000 - Verde metálico 
escuro, carro original em ótimo estado em 
tudo. Valor: R$ 15,5 mil. Fone: 9106-4948.

STRADA TREKING 1.4 CE - Ano 2010,  DH, 
AQ. Valor: R$ 28,2 mil (Tabela Fipe). Fone: 
8853-8455, 9902-9823 ou 9144-5425.

PROCURO PESSOA INTERESSADA EM 
ASSUMIR FINANCIAMENTO DE MOTO  
-  Transferindo a dívida ou por promissórias 
registradas. Quem estiver interessado, favor 
entrar em contato pelo e-mail: 
lipe_buenos3@hotmail.com. 

PALIO EDX 97 1.0  - 4 portas, vidros elétricos, 
alarme, ar quente, limpador e desembaçador 
traseiro, muito conservado, 2 pneus novos, 
vale à pena conferir. Valor: R$ 8,9 mil, Fipe é 
de R$ 9,2 mil. Fone: 8410-2739.

BLAZER DLX ANO 1998 – Diesel, cor branca. 
Fone: 47 3623-0335.

MOTO RAPTOR 100 ANO 2008 – Valor: R$ 1,2 
mil. Fone: 9994-3078.

GOL ANO 98 – Cor verde. Valor: R$ 6 mil. 
Fone: 3622-4148.

CARAVAN COMODORO ANO 1985 – 4 cilin-
dros. Fone: 47 3623-0335.

FIAT UNO WAY 2010 - 2 portas, cinza. Valor: 
R$ 17 mil. Fone: 3622-8273.

UNO MILLE EX ANO 1998 – Fone: 3623-0335.

GOL ANO 91 – Em ótimo estado. Fone: 
9129-9573.

UNO ECONOMY 2012 - Branco, 2 portas. 
Valor: R$ 17,5 mil. Fone: 3622-8273.

TRATOR MASSEY FERGUSON 50X – Valor: R$ 
10 mil. Fone: (47) 3627-2041.

GOL G4 ANO 2011 – Cor branco. Valor: R$ 18 
mil. Fone: 8812-7643.

GOL TREND G5 - 2009, trava e vidro elétrico, 
alarme, direção hidráulica, pneu e bateria 
nova, na garantia. Carro em perfeito estado. 
Troco por carro de menor valor (ano 2002, 
2003, 2004). Fone: 3622-6974.

PALIO FIRE ECONOMY 1.0 ANO 2011/12 – 2 
portas, cor preto, completo, abs, air-bag, roda 
de liga leve, farol de neblina. Valor : R$ 22 mil.
Fone: 3622-0339 ou 9105-7023 (Vivo).

SAVEIRO ANO 98 1.6 CL – Com injeção. Valor 
a combinar. Fone: 47 9169-5093 ou 48 9803-
1063, falar c/ Marcelo.

PALIO ATTRACTIVE 1.0 - Ano 2013, cor pre-
ta, DH, Ar Q, vidro elétrico, trava eletrica, 
50 mil Km, 4 pneus novos. Valor R$ 28 mil 
(Tabela Fipe). Só vendo. Fone: 8862-4907 
ou 3622-4432.

UNO WAY ANO 2006 – 4 portas, cor verme-
lha. Valor: R$ 13,5 mil. Fone: 8843-0732 ou 
9634-3076.

TRATOR VALMET ANO 83 – Ótimo estado 
de conservação, revisado. Valor a combinar. 
Fone: 47 9644-7729 ou 9114-6193

FORD KA PRETO ANO 2005 - Está financiado 
em 48 vezes e já foi pago 15 prestações e dado 
uma entrada nele de 5 mil. Aceito moto na 
troca. Fone: 9689-2067, falar c/ Gilson, em 
horário comercial.

GPS PRO-XR – Com antena, sem coletor. Va-
lor: R$ 5 mil. Fone: 3622-0767 ou 8432-0680 
(Tim), falar c/ Amadeus.

CAIXAS DE SOM PROFISSIONAL – Valor 
especial. Fone: 47 9115-3957.

CAMINHÃO MERCEDES BAÚ 608 ANO 81 – 
Excelente estado, todo original. Valor: R$ 31,5 
mil. Fone: 47 3653-2677 ou 47 9243-1514.

PALIO FIRE 2003 - 4 portas, completo. Valor: 
R$ 11,9 mil. Fone: 9272-2696 / 9933-8054 
ou 8440-4618.

RENAULT CLIO AUTENTIC 2007 – Valor: R$ 
5,5 mil, mais 22 parcelas de R$ 490. Fone 
3622-3975, com Daniele.

PALIO 2003 ELX 1.6 – 4 portas, completo. 
Valor: R$ 12 mil. Fone: 9761-4689.

CAMINHÃO SCANIA 110 TRUCK - Carroceria 
Graneleiro 1972  -265CV. Apto para trabalhar. 
Valor:  R$ 40 mil. Aceito Proposta - Carro de 
menor valor, Interesse Doble ou carro para 
7 pessoas. Fone: 3622-6117 ou 9703-1780.

GOL CLI ANO 96 – com trava e alarme, ótimo 
estado. Valor: R$ 8 mil. Fone: 3622-3680 ou 
8814-2904.

ESCORT HOBBY ANO 96 – Impecável. Valor: 
R$ 7,5 mil. Fone: 9954-1838 ou 9662-5459.

FUSCA ANO 70 – Original. Fone: 9140-6205.

FUSCA ANO 83 – Completamente reforma-
do. Valor: R$ 7,5 mil. Fone: 9954-1838 ou 
9662-5459.

UNO MILLE ANO 1991 – Cor branco, 4 pneus 
novos, documentação ok, bom estado de 
conservação. Valor: R$ 4,5 mil. Fone: 8806-
1917 ou 3622-0536, falar c/ André.

GOL 2012 G4 2 PORTAS – Cor branco, com 
limpador, desembaçador e ar quente. Placa 
final 9 com documentação paga. Em ótimo 
estado de conservação, revisão em dia. Fone: 
3622-6986 ou 8824-5298.

SUZUKI GSX 750 F 2009 -  Com 20.000 Km, 
emplacada, impecável. Fone: 3622-8807 ou 
9906-6496, com Marcos.

TRATOR VALMET 68 - Ano 83, ótimo estado 
de conservação. Valor: R$ 21 mil. Fone: 9644-
7729 ou 9114-6193.

COROLLA SEG - Automático, 2006, completo. 
Fone: 8812-7643.

VECTRA ANO 97 – Cor prata, com rodas 
esportivas, completo. Valor: R$ 10 mil. Fone: 
3622-0331.

VECTRA CD ANO 2001 – Câmbio automático. 
Valor: R$ 17 mil. Fone: 3622-3680.

L 200 ANO 99 – Diesel 4x4, reduzida, AL, AC, 
BC, VE, TE, DH, RLL. Excelente estado. Fone: 
8821-9283.

VAN ANO 2009 – Executiva 16 lugares, com-
pleta. Fone: 9193-5138.

VAN ANO 2002 – 16 lugares. Fone: 9193-
5138.

COMPRO MOTO ATÉ R$ 2 MIL – Não importa 
a marca. Fone: 9139-1514 ou 9137-0769.

VENDO OU TROCO MOTO FAZER 250 ANO 
20017 – Cor azul, frente modificada 2014. Fone: 
47 9127-7246 ou 47 9701-9690, falar c/ Júlio.”
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Enfoque
SOCIAL

Felicidades para João Filipe, que 
completou idade nova ontem. 
“Que Deus o abençoe e proteja 
sempre!” São os desejos de sua 

família.

Jaqueline S. S. Cruz completa no domingo, 
7, seus 18 anos. “Que Deus te ilumine nessa 
nova fase da vida com muita saúde, paz e 
felicidade!” São os votos de seus pais Olandir 
e Sandra e seus irmãos Lucas e João.

Vilmar Hartmann aniversaria no 
dia 10. “Que sua coragem e força se 
tornam cada vez mais imensas. Que 
a cada amanhecer seus olhos brilhem 
com amor e seu coração siga a direção 
da verdade. Parabéns pelo seu dia e que 
sua força e coragem permaneçam em 
seu coração. Feliz aniversário, meu 
pai!” Um grande beijo de sua família 
que te ama muito.

Parabéns para Aline 
Zella pela sua formatu-
ra no Curso de Forma-

ção de Soldado Bom-
beiro Militar de Santa 
Catarina, que ocorreu 

no dia 28 de novembro 
em Florianópolis. “De-

sejamos sucesso em sua 
nova caminhada!” Com 
carinho, de seus amigos 

e familiares.

Domingo, 7, será um dia muito especial para 
Jenifer Gomes, que festeja seus 15 anos. “Que 
você trilhe o caminho da vida em busca da 
realização dos seus sonhos e que Deus lhe dê 
toda a felicidade do mundo. Te amamos!” De 
seus pais Eraldo e Selma Gomes.

Aconteceu no dia 28 de novembro mais uma confraternização dos torcedores Santistas de Canoinhas. O encontro dos amigos do Peixe foi realizado na Churrascaria V12 
Grill, reunindo familiares e amigos. Entre os títulos mais importantes da sua história, o Santos possui três títulos da Copa Libertadores e dois títulos Mundiais Interclubes. 
Com a unificação dos títulos nacionais, o Alvinegro da Vila é também o maior campeão brasileiro, ao lado do Palmeiras. Um abraço a todos os amigos!
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5 DE DEZEMBRO
Joelma Massaneiro

Adriano Ribeiro Guimarães
Lorival Schipitoski

Catarina Bueno de Oliveira
Raquel Metgzer

Maria Jurema Soares
Nathalia Marco Paul

Rafael Luft
Auri Geraldo Pedrassani

Jaciel Neves

6 DE DEZEMBRO
Terezinha Prussak

Antonio dos Passos
Waldomiro Pires

Erika Soraia Rodrigues
Alisson Douglas Wendt
Joao Augusto Belfiore 

Guimarães
Eunice Malacoski

Débora Góes

7 DE DEZEMBRO
Tatiana Ferraz
Delmar Zanolla

Sueli Gonçalves Padilha 
Wendt

Guilherme Bisswurn
Alexandra Guimarães

Elizabete Colaço
Viviane Padilha Oracz

Gilmar Bezerra Catonio
Josear Bezerra Catonio

Roberto Raul Bordinoski
André Jaroszewski

8 DE DEZEMBRO
Orico Litz

Isabelli de Macedo
Maria Lucia V. Bechel

Terezinha Tischeler Krauss
José Luis Ferreira Santos

Adyr Alves de Lima
Ana Paula Schnaider

Moacir Soares Fernandes
Josiane Ap. Jungles Martins

Fernanda Durau

9 DE DEZEMBRO
Serafina Krull

Gilberto Grosskopf
Geciana Gralik Kurcheski

Luis Silveira
Catarina de Jesus Gonçalves

Elizete Chagas 
Paulo Roberto Húpalo

10 DE DEZEMBRO
Alvino Herbest

Gabriel Duarte Cavalheiro
Rosana Chapula
Lurdes de Lima

Moacir de Souza Borges
Terezinha Machado Pereira

11 DE DEZEMBRO
Eliane Gomes Hactschbach

Acildo Muller Ribeiro
Luis Gustavo Spengler

Luis Eduardo Fuck
Terezinha Leandro Muller

ANIVERSARIANTES

“Ainda ontem ouvimos o seu primeiro choro, que despertou em nós uma 
nova força e ânimo para viver. E este primeiro ano com você fazendo 
parte de nossas vidas foi tão repleto de alegrias e surpresas que nem 
vimos como passou rápido. E hoje você completa o seu 1º aninho de 
vida! Amamos você pequena Lavínia...” Um grande beijo do seu irmão 
Daniel e seus pais Karla e Walmor Furtado.

Unem-se amanhã pelos laços do matrimônio Cristiane Maria 
Gugelmin e Carlos Rodrigo Knorek. “Que este amor que os uniu 
permaneça para sempre no coração de vocês. Que Deus abençoe 
esta união!” Felicidades de toda a sua família e amigos.

Raquel Metzger (na foto ao lado da filha Lucieli) ani-
versaria hoje. “Nessa data especial, gostaríamos de 
registrar todo o amor e admiração que sentimos por 
você. Obrigado por estar presente em todos os momentos 
da nossa vida. Feliz aniversário!” Com carinho, de seu 
esposo, filhos, irmãos e demais familiares.

Maria Luiza Haag Karpen completa 9 anos no 
domingo, 7. “Filha! Parabéns pelo seu aniversá-
rio, que esta data tão especial venha acompanha-
da de saúde, paz e grandes realizações!” Beijos 
de seu pais Eugerson e Soraia e seu irmãozinho 
Santiago Ramon.

“Ontem, completou três anos que minha vida ganhou o que ela precisa-
va: sentido! E esse sentido tem uma doce, amorosa e especial tradução: 
Luiza Czerniak. Feliz aniversário, filha! Te amamos muito!” Beijos de 
sua mãe Elisangela e demais familiares.

Ana Paula Hartmann aniversaria amanhã e 
sua irmã Talia Mara Hartmann trocou de ida-
de no dia 1º.  “Novamente é o seu aniversário, 
filhas! Ficamos imaginando o que poderíamos 
fazer para surpreendê-las e alegrá-las e proporcionar grandes momentos de felici-
dades. Desejamos a vocês, muitas felicidades e que possamos sempre estar juntos 
nos momentos de alegrias e de tristezas. Obrigado, minhas filhas, por tudo, por 
serem estas pessoas maravilhosas. Parabéns! Amamos vocês!” De seus pais Vilmar 
e Siomara e de suas irmãs Daine e Taís e de sua tia Rosa.

“Seus pais e irmão 
desejam ao Felipe que 
comemore seu natalí-
cio com muita alegria 
e sonhos. Seu cami-
nhar nos dá muito 
orgulho e esperança 
de um grande futuro. 
Desejamos-lhe muita 
saúde e felicidades. 
Parabéns!”
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l Matilde Micheski 
Jungles, 74 anos, faleceu 
no dia 28 de novembro e 
foi sepultada no Cemi-
tério Municipal de Ca-
noinhas. Deixa esposo, 
filhos, netos e bisnetos.

l Zélia Balbina Goes 
Nulmann, 63 anos, fale-
ceu no dia 23 de novem-

bro e foi sepultada no 
Cemitério Municipal de 
Canoinhas.

l Silvio Ferreira, 
42 anos, faleceu no dia 
19 de novembro e foi 
sepultado no cemitério 
da localidade de Arroios. 
Deixa esposa e demais 
familiares.

FERNANDO TOKARSKI 

Outros tempos

PUBLICADO EM 5 DE DEZEMBRO DE 1964

Há 50 anos
Turma Dr. 
Arnoldo 

Peiter Filho 
do Colégio 
Comercial

Mais uma turma vem de con-
cluir o seu curso no Colégio 
Comercial de Canoinhas, es-
tabelecimento que vem pres-
tando inestimáveis serviços 
a nossa juventude estudiosa. 
Muito oportuno e justo, o 
nome da Tuma, de Dr. Arnoldo 

Peiter Filho, eis que o aludido 
e estudioso causídico, quando 
aqui residente, juntamente 
com o bancário Sr. Dercy Fur-
tado Rocha, foram os primeiros 
comandantes da grande e difícil 
jornada para a criação e fun-
cionamento da referida escola, 
sonho de alguns para benefício 
de outros.

Normalistas 
de 1964

As normalistas do corrente ano 
do Colégio Sagrado Coração 
de Jesus, colarão grau, quarta-

-feira, dia 9, paraninfadas pelo 
Deputado canoinhense Dr. 
Aroldo Carvalho. A solenidade 
constará de Missa solene, às 
8 horas e a tarde às 17 horas, 
no Salão nobre do Colégio, a 
entrega de diplomas e demais 
cerimônias alusivas.

Cine Teatro 
Vera Cruz 
apresenta:

HOJE às 20,00 horas 
impróprio até 14 anos

VIDA PRIVADA

Entre os anos 
1935 e 1940, 
o madeireiro 
Otto Friedrich 
(1898-1972), 
que aparece 
sentado e de 
chapéu, quando 
entregava a 
doação do sino 
principal da 
igreja matriz de 
Canoinhas, feita 
por ele. 

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



VARIEDADESCORREIO DO NORTE 27CANOINHAS, 5 DE DEZEMBRO DE 2014 GERAL

Canoinhas

Canoinhas 
arrecada R$ 55 de 
IPTU por habitante

SUAS CONTAS

No Estado, a cidade é a 73ª a cobrar maior valor sobre 
o imposto; Mafra é que tem IPTU mais caro na região

Um morador de Canoinhas 
paga, em média, R$ 55,91 
por ano em Imposto Predial e 
Territorial Urbano (IPTU). O 
cálculo consta de uma planilha 
disponibilizada pelo Tesouro 
Nacional com base em dados 
de 5 mil municípios brasilei-
ros. 

O levantamento mostra 
que os moradores de Ilha 
Comprida (SP) pagam o maior 
IPTU médio do país. Foram 
R$ 1.687 por morador no ano 
passado, mais de 14 vezes a 
média nacional de R$ 118.

Em Santa Catarina, o maior 
imposto está em Bombinhas. 
Lá, cada morador desembolsou 
R$ 816,43 em IPTU no ano 
passado. Balneário Cambo-
riú vem em seguida com R$ 
606,32 por habitante.

No Planalto Norte, a maior 
taxa está em Mafra. No ano 
passado, cada morador pagou 
R$ 89,66 em IPTU. No con-
traponto, Irineópolis cobra 
o menor imposto – R$ 24,71 
por habitante. Não há dados 
de Três Barras, Bela Vista do 
Toldo e Major Vieira.

Para os padrões inter-
nacionais de tributação do 
patrimônio, o IPTU arrecada 
pouco no país. Especialmente 
nas cidades mais pobres, os 
prefeitos evitam o desgaste 
político de impor alíquotas 
elevadas e preferem depender 
mais de repasses da União e 
do Estado.

CONTA DO LIXO
Canoinhas já arrecadou R$ 
4 milhões somente este ano 
em IPTU. Desde 2008, a re-
ceita vem aumentando depois 
que o Município contratou 
uma empresa para fazer um 

levantamento aerofotográfico 
de todos os lotes da cidade. 
Muitos moradores, que antes 
pagavam valores abaixo do 
correspondente a suas proprie-
dades simplesmente porque as 
aumentaram e não comunica-
ram a prefeitura, tiveram os 
valores corrigidos. Em 2015, 
um novo levantamento deve 
ser feito, com expectativa de 
aumentar a receita.

A inadimplência, no entan-
to, ainda é grande. Segundo o 
secretário de Administração, 
Argos Burgardt, grande parte 
do dinheiro arrecadado com 
IPTU vai para cobrir o déficit 

da coleta de lixo. Apesar de os 
moradores pagarem essa taxa 
à parte, embutida no IPTU, o 
dinheiro arrecadado não é o su-
ficiente. “O que é lançado até 
pagaria (a coleta de lixo), mas 
como muita gente não paga, 
não tem como cobrir”, justifica 
Burgardt. O secretário alerta 
que o que sobra do IPTU é 
usado para investimento, con-
siderando que as outras fontes 
do governo municipal estão 
comprometidas com gastos 
compulsivos como educação e 
saúde. “Daí a importância de 
as pessoas pagarem o imposto 
em dia”, conclui.

POSIÇÃO                   CIDADE            HABITANTES        RECEITA   PER CAPITA
EM SC                                                                       (EM MILHÕES)
34   Mafra  54.708  4,91 R$ 89,66
73   Canoinhas 53.969  3,02 R$ 55,91
124   Papanduva 18.568  0,68 R$ 36,58
169  Irineópolis 10.843  0,27 R$ 24,71

QUEM PAGA
MAIS CARO
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Esportes

Fábio Rodrigues
Canoinhas

Projeto dá 
destaque a jogos 
cooperativos

ESPORTE NA ESCOLA

Implantado na Escola Básica Municipal Maria Izabel de Lima Cubas, em Rio 
d’Areia do Meio, projeto desperta conhecimento de atividades cooperativas

DIVULGAÇÃO

Envolver os alunos em ativida-
des que busquem a interação e 
a cooperação é o foco do pro-
jeto do professor de Educação 
Física, Eduardo Luiz Packer, 
implantado neste ano na Escola 
Básica Municipal Maria Izabel 
de Lima Cubas, na localidade 
de Rio d’Areia do Meio.

Packer comenta que utiliza 
jogos cooperativos e uma peda-
gogia da cooperação para trazer 
o esporte da escola, como um 
conjunto. “O projeto tinha como 
ideia inicial envolver as crianças 
em atividades que explorassem 
ao máximo o trabalho em equi-
pe, dando ênfase à cooperação 
e não à competição dentro da 
escola”, diz.

Para fazer acontecer o Pro-
jeto Escola Cooperativa, com 
alunos do 5º ao 8º ano, a direção 
da escola comprou jogos de 
xadrez, jogos de botão, raque-
tes, bolas e mesas de tênis de 
mesa, raquetes e petecas de 
badminton. Só assim foi possí-
vel desenvolver as atividades 
para os momentos de ociosida-
de dos alunos, como chegada, 
intervalos e horário de almoço. 
“Em conjunto com o técnico 
agrícola ainda montamos um 
jogo de mesa, o discobol, que 
é um sucesso entre os alunos”, 
conta Packer.

Um dos destaques do pro-
jeto é a Gincooper, uma gincana 
cooperativa interdisciplinar, 
para aumentar a concentração 
dos alunos e o rendimento 
escolar. As provas, no Dia do 

Estudante e no Dia das Crian-
ças, estavam baseadas nos jogos 
cooperativos, envolvendo 192 
alunos.

De acordo com Packer, hou-
ve aumento de 12% dos alunos 
com notas acima da média 8. 
“Não posso afirmar que o au-
mento seja só em virtude do 
projeto, mas acredito que muito 
da motivação tenha vindo dele.”

Além disso, os esportes 
também ficaram mais conheci-
dos na escola. Um dos exemplos 
é o tênis de mesa. “Antes de 
iniciar o projeto, menos de 60% 
dos alunos sabiam jogar tênis 
de mesa, entre o 5º e o 8º ano. 
Hoje, mais de 95% deles jogam, 
sem contar os pequenos, de 1º a 
4º ano, que não saem mais das 
mesas.”

Acontece neste final de semana a última rodada do Brasileirão. Há 
duas rodadas, o Cruzeiro já era matematicamente o campeão. O 
Atlético-MG está na 6ª posição, mas conquistou uma vaga na Taça 
Libertadores da América, vencendo o Cruzeiro na Copa do Brasil. 
Brigam pela terceira posição no campeonato Internacional e Co-
rinthians, que enfrentarão Figueirense e Criciúma. Quem ficar em 
terceiro lugar, tem direito a ir direto para a 2ª fase da competição. 
Já estão rebaixados Botafogo e Criciúma. Na zona do rebaixamento 
ainda estão Bahia e Vitória, mas se um deles vencer e o Palmeiras 
perder, é o time paulista que cai para a 2ª divisão. Dois jogos foram 
adiantados, confira os horários:

BRASILEIRÃO - SÉRIE A
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Stern-Eth MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

e-mail:  ethzie@gmail.com

FARO MODELS SC encerra projeto 2014 com a presença 
dos atores Jonatas Faro e Clara Castanho

Mais um evento global que a FARO MODELS traz à SC com o objetivo de explorar o mercado da moda 
e revelação de novos talentos do Sul do Brasil para o mercado nacional e internacional.

Amanhã, no Sibara Flat Hotel, estarão presentes cerca de 450 novos talentos descobertos pela Agên-
cia, desfilando nas  passarelas de um dos maiores eventos de moda e beleza, onde agências nacionais 

e internacionais estarão avaliando o casting da FARO SC, empresas do ramo têxtil, imprensa, convi-
dados e celebridades. A Faro Models SC terá veiculação na revista ”Vogue Kids” com ensaio de três 

modelos selecionadas nesta campanha.

Neste sábado, 
dia 6 de de-
zembro, GIL-
MA GAZDA 
comemora 
seu aniversá-
rio reunindo 
familiares
 e amigos. 
Parabéns!!!

Para EMANUELLI 
(OLSEN) PACHECO 
DE MIRANDA 
PANGRATZ, que no 
dia 9 de dezembro 
recebe o carinho de 
familiares e amigos 
pelo seu aniversá-
rio. 
Felicidades!!!

Niver

Flores para...
* Marlene Revay aniversariante do dia 6 de 
dezembro.
* Ana Júlia Gonçalves que dia 6 de dezembro 
festeja seu niver.

Parabéns...
O abraço da coluna vai para... 
* Márcio Ivan Treml que festeja seu aniversário 
no dia 8 de dezembro.
* Auri Geraldo Pedrassani que recebe os para-
béns dia 9 de dezembro.
* Gilson Nagano que comemora seu aniversário 
dia 9 de dezembro.

Bodas de Prata
O casal ELIAS e JULIANE ZIMANN comemora 
os 25 anos de casados no dia 9 de dezembro. 
Parabéns!!!

O ator Caio Castro no evento da 
Faro Models SC no ano passado.

O produtor do evento da Faro Models, 
Marcel Lopes, com o ator Jonatas
 Faro e Klara Castanho, presenças

 vips da noite.

As modelos Teen Júlia Novacke, Maria Eduarda 
Passos e Iasmim Damásio Klein.

A modelo gaúcha Andréa Quézia da Faro Models 
SC, estreando a campanha publicitária do novo 

Shopping de Lages.

Parabéns!

PINK HOUSE REMEMBER  
EDIÇÃO DE NATAL  

Banda Contato de Risco 1º Formação 
(Yasushi, Joe, Ozires e Claudiomar)

24 de dezembro: 
Início: às 23 horas, no Canoinhas Tênis Clube

Pontos de venda: 
Canoinhas Tênis Clube / Wunderbar Choperia

Soukaydo SPA.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



30 VARIEDADES CORREIO DO NORTECANOINHAS, 5 DE DEZEMBRO DE 2014

RE
SP

OS
TA

S

Minutos de Reflexão
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

Como é que se escreve?
EDERSON MOTA

ONDE ESTÁ A FAMÍLIA?
Estuda como se fosse viver para sempre e 
vive como se fosse morrer amanhã, será que 
alguém está se preocupando com o futuro? 
Que provavelmente até 2020 vai ter mais 
idosos que crianças? Gente: nos olhos do 
jovem, arde a chama. Nos olhos do idoso, 
brilha a luz. Parece que está em nossos 
pensamentos. Não tenho medo das palavras 
dos violentos e sim do silêncio dos honestos. 
Se a família vai bem, o mundo também vai 
bem. Se lermos com atenção a Palavra de 
Deus, fazemos uma bela descoberta que 
enche nosso coração de alegria! Deus é 
família, é a história humana, é a história 
de uma família que se abre no amor e com 
amor aos outros. Não devemos só colocar 
em evidência a briga triste que termina com 
o assassinato de Abel (Gn 4); há sem dúvida, 
no relacionamento de Adão e Eva e dos seus 
filhos, momentos de alegria e de esperança. 
As famílias bíblicas são iguais às nossas fa-
mílias de hoje: alegria, momentos de festas, 
de antipatias e de inveja, que perturbam a 

paz familiar, mas também o empenho em 
amar... Se nós caminhamos na história do 
mundo, especialmente na história da Igre-
ja, vemos com uma alegria imensa que a 
família é o centro da atenção dos pastores 
do povo de Deus. Há a preocupação em 
evitar a desvalorização da família, do amor 
entre os esposos, entre pais e filhos. Somos 
convidados, nos momentos de tristeza e 
densas nuvens, a olhar com maior atenção 
para a família de Nazaré, como modelo de 
todas as famílias. Na escola dessa família 
aprendemos algo de muita importância, 
que continuamente esquecemos: a alegria 
da família não está nas coisas, nem no 
dinheiro e nem no poder econômico. Não 
há nenhum estudioso sério que diga que a 
família de Nazaré tivesse uma vida de classe 
média do seu tempo. Tinha, na verdade, um 
teor de vida de pobres. 
Concluindo: Pense em si. Mas, procure 
pensar muito mais nos outros, que precisam 
de você. Paz e bem.

Poesia
POETA Arcafes

INFLUÊNCIA    
Caminhando despreocupada
Ouvindo os pássaros cantar

É surpeendida na ilusão
Que algo poderia mudar

Rememorando seu insucesso
Na maneira de educar
A tristeza lhe aplacou

E desmoronou a chorar.
Um cavalheiro que a espreitava

Foi ao seu encontro amparar
Nasceu uma amizade

Só o coração sabe explicar.
Surgiram frases

Pensamentos para desvirtuar
Mas a vertente das lágrimas

Te fizeram soluçar
E num ponto qualquer do rosto

Uma gota rolava a brilhar
Mas o brilho daquela amizade

Fez a tristeza debandar.
Ficaram um pouco alheios
E ela começou desabafar

Falava com tristeza
Dum jovem que só quer ficar

Não quer ser responsável
Tampouco quer respeitar

Vive desarvorado
Não quer mais estudar.
Reflexos do seu passado

Querem te sufocar
Quer retroceder no tempo
Mas não sabe fazer voltar

Pergunta aos céus onde errou
Seu desejo é consertar

Lágrimas molham o sofrimento
Duma mãe que só soube amar

E nas horas de dar a lição
Seu coração só soube amar.

Arroz de panela 
de pressão com 
carne-seca

INGREDIENTES
2 xícaras (chá) de arroz
. 2 colheres (sopa) de óleo
. 1 cebola picada
. 250g de carne seca dessalgada e 
desfiada
. 1 pimentão pequeno vermelho pe-
queno cortado em cubos
. 1 pimentão verde pequeno cortado 
em cubos
. 1 cenoura cortada em cubos
. 4 xícara (chá) de caldo de legumes
. Sal e pimenta a gosto
. Salsa picada a gosto

RECEITA

MODO DE PREPARO: Na panela de 
pressão, aqueça o óleo, refogue a ce-
bola, a carne, os pimentões, a cenoura 
e o arroz. Junte o caldo de legumes, o 
sal e a pimenta.  Tampe panela, deixe 
cozinhar durante 4 minutos depois do 
início da pressão.  Desligue o fogo, re-
tire a pressão e abra a panela.  Coloque 
em uma travessa e sirva em seguida.

DICA: para retirar a pressão da panela, 
coloque-a sob a torneira de água fria.

MAIS QUESTÕES
Todos os dias alguém pergunta “como se fala?”, 
“como se escreve?”, “o que quer dizer?” o que 
é normal em se tratando de uma língua tão rica 
e dinâmica. Vamos verificar mais alguns casos.

1. MEIO-DIA E MEIO ou MEIO-DIA E MEIA?
O correto é dizer “meio-dia e meia”, pois o 
termo “meia” se refere à palavra “feminina” 
HORA, que está subentendida. Ao dizer “meio-
-dia e meia”, inclui-se a expressão “meio-dia 
mais meia hora”.

2. DUAS METADES IGUAIS, DUAS METADES, 
ou METADES?
Quando se usa a palavra “metades” não há 
necessidade alguma de dizer “duas” (porque 
metades sempre são duas) nem “iguais” (por-
que, sendo metades, são necessariamente 
iguais). Diga-se, portanto: Dividiram a casa 
em metades ou Dividiram a casa em duas 
partes iguais.

3. EU MORO NA RUA.
Está parcialmente correto. Pois o certo é dizer 

“Eu moro na Rua Olavo Bilac”. E não “Eu moro 
à rua Olavo Bilac”. Facilmente compreende-se 
esta norma, basta substituir “rua” por “bairro”. 
Ninguém diz, por exemplo, “Eu moro ao bairro 
Sossego” e, sim, “Eu moro no bairro Sosse-
go”. A mesma orientação deve ser aplicada 
a “residir”, “residente” e “sito”. Exemplos: 
José Fontoura, residente na Rua Barão do Rio 
Branco... Banco Franco-americano, sito na Rua 
Vital Brasil...

4. MUITO OBRIGADO PELA ATENÇÃO OU 
MUITO OBRIGADA PELA ATENÇÃO?
O termo “obrigado” é um adjetivo e deve 
concordar com o gênero do ser a que se re-
fere. Assim, a mulher deve dizer OBRIGADA, 
MUITO OBRIGADA, enquanto o homem dirá 
OBRIGADO, MUITO OBRIGADO. Inclusive, 
quando se trata de mais de uma pessoa, deve-
-se usar o adjetivo no plural: OBRIGADOS ou 
OBRIGADAS.

Até a próxima edição com mais novidades.
Ótima semana!   
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HORÓSCOPO

SEGUNDA - Marcelo diz a Maria Inês 
que sente que ela ainda o ama. Israel 
comenta com Fernando que se acalmou 
após ligar para o centro de ajuda a de-
pendentes químicos, sem saber que a 
atendente era Bia. Laura diz a Caíque que 
não consegue mais viver sem ele. Marcos 
pede a Sueli que reúna provas sobre a 
cirurgia que Caíque realizou às escuras. 
Ricardo é recepcionado pela família com 
uma festa-surpresa. Manoel pede para se 
divorciar de Tina. Úrsula tem a impressão 
de já conhecer Laura.

TERÇA - Manoel decide morar no quar-
to dos fundos de sua casa. Marcelo afirma 
para Laura que gostou de seu currículo 
e que tentará contratá-la. Úrsula avisa a 
Marcelo que não quer Laura trabalhando 
em sua revista. Maria Inês diz a Tina que 
não sabia que Conceição tinha dinheiro. 
Castilho aparece para Caíque e avisa ao 
médico que ele tem uma missão. Murilo 
provoca César ao afirmar que o rapaz 

jamais venceu Ricardo. César pede Itália 
em casamento como parte do plano para 
vencer a aposta. Caíque questiona Saman-
tha sobre sua proximidade com Marcos.

QUARTA -  Samantha inventa para Ca-
íque que procurou Marcos porque estava 
sentindo dores. Pepito confessa para Sueli 
que Marcos e Samantha têm um acordo 
para separar Caíque de Laura. Caíque 
pede ajuda a Samantha para evitar que 
Castilho apareça para ele. Manoel inventa 
que está doente e deixa Tina preocupada. 
Azeitona diz para Aurélia que ouviu vozes 
de dois homens conversando. Ricardo per-
gunta a Marcelo se ele ainda ama Maria 
Inês. Pepito conta para Samantha que 
Sueli gosta de Marcos. Sueli procura Laura 
para fazer uma revelação sobre Marcos. 

QUINTA - Samantha impede que Sueli 
conte para Laura o seu acordo com Mar-
cos. Laura avisa para Samantha que en-
controu dificuldade para divulgar seu livro 

e sugere que ela  contrate outra jornalista 
para fazer o trabalho. Manoel monta uma 
barraquinha de lanches com Afeganistão 
para concorrer com a lanchonete de 
Tina. Gaby conta para Heitor a origem do 
desfalque no clube. Laura pergunta a Tina 
quem é o homem que está com ela e as 
três mulheres na fotografia. 

SEXTA - Tina despista Laura e afirma 
não saber quem é o homem na foto. Caí-
que tem visões durante o coquetel. Heitor 
diz a Gaby que Suzana está inventando 
calúnias contra seu pai. Laura comenta 
com Bia sua desconfiança de que Tina é 
sua mãe. Marcelo e Maria Inês são foto-
grafados durante o coquetel beneficente 
de mãos dadas. Maria Inês comenta com 
Escobar que acha que Ricardo percebeu o 
clima entre ela e Marcelo. Vicente vê Ca-
íque dirigindo o carro de forma perigosa 
- sem saber que há espíritos conduzindo 
o carro - e proíbe Laura de viajar com o 
médico.

SEGUNDA - Na frente de Beatriz, Vitória 
finge se desesperar com o falso diagnóstico. 
Rafael pede a Cristina para ela sair de casa. 
Vitória comemora o sucesso de seu plano 
com Pedro. Carlota parabeniza Beto por 
ter sabotado a Vip Turismo e incriminado 
Mário. Beatriz conta para Elísio sobre a 
doença de Vitória. Artur denuncia Célia 
para Fernando e consegue seu cargo na Vip 
Turismo. Rodrigo e Dani anunciam a Carlota 
que estão esperando um bebê. 

TERÇA - Carlota conta para Dani e Rodri-
go que eles são primos e aconselha o casal 
a fugir novamente. Rafael avisa a Gilda que 
Rodrigo voltou para o Brasil. Ivete conta para 
Fernando, Luísa e Ricardo que Dani foi atrás 
de Vitória. Vicente não consegue conter a 
animação durante o show de Madalena, e 
Augusta se incomoda. Carlota conta para 

todos na mansão que Dani está grávida. 

QUARTA - Gilda pede para falar com 
Rodrigo, mas Dani impede o namorado de 
conversar com sua mãe. Carlota pressiona 
Beto a tirar Fernando da presidência da 
Vip Turismo. Sandra teme que Diana tente 
descobrir se Vitória é filha de Paulo. Carlota 
ajuda Beto a enganar Fernando na Vip Turis-
mo. Cristina afirma a Mário que não sairá da 
casa onde mora. Vitória finge ter uma crise, 
e Pedro pede para Augusta chamar Sandra. 
Beatriz conta para Sandra sobre a suposta 
doença de Vitória.

QUINTA - Vitória se vitimiza quando 
Sandra confessa que sabe sobre sua doença. 
Gilson se emociona ao falar com Filipe. Susa-
na pede para Inês lhe repassar o dinheiro da 
venda de seu apartamento em Nova York. 

Fernando demonstra interessa por Cristina. 
Carlota garante a Leonor que descobrirá de 
quem era a chave que encontrou na caixa 
de Odete. Vitória consegue uma nova pista 
sobre Carlota e Ivan. Homero avisa a Carlota 
sobre a investigação de Vitória. Vitória é 
atropelada. 

SEXTA - Artur avisa a Beatriz sobre o 
acidente de Vitória. Vitória conta para 
Beto o que descobriu sobre Carlota e Ivan. 
Beatriz comenta com o médico sobre a 
suposta doença da filha, e Vitória entra em 
pânico. Vitória foge do hospital com a ajuda 
de Beto. Serginho conta para Rodrigo que 
Gilda está morando com Mário. Beto exige 
que Carlota lhe revele o seu segredo. Paulo 
intercepta Vitória ao chegar em casa. Beatriz 
conta para Rafael sobre a doença de Vitória. 
Vitória chantageia Rafael.

MALHAÇÃO
18h ● Globo

SEGUNDA - Gael repreende Duca por 
aceitar as provocações de Lobão. Vicki 
exige cantar com a Galera da Ribalta, e 
Sol se incomoda. Dalva e Bianca ofendem 
Nat. Vicki canta uma música para Pedro. 
Roberta se insinua para Marcelo na frente 
de Delma, que não percebe. Duca e Cobra 
se destacam no exame. Heideguer tenta 
aliciar Wallace para disputar o campeona-
to. Duca e Cobra chegam à última etapa 
do exame. 

TERÇA - Pedro fica arrasado com o 
flagrante do beijo de seu pai em Rober-
ta. Lobão manda Cobra derrubar Duca 
durante a luta no exame. Cobra e Duca 
conquistam o grau máximo. Cobra ganha 
um beijo de Jade. Gael se enfurece ao ver 
Lobão se aproximar de Dandara e o desafia 
para uma luta. Duca pede para ficar com 
Bianca, mas ela o rejeita. Gael e Lobão se 
enfrentam no ringue.

QUARTA - Gael e Lobão lutam, e Dan-
dara e Bianca se desesperam. Lobão afirma 
que conseguirá tudo o que é de Gael. Duca 
pede para reatar com Bianca. Gael canta 
para Dandara, e os dois se beijam. Bianca 
conversa com Karina sobre Pedro. Gael 
se esforça para se entender com René e 
agradar Dandara. Pedro exige que Marcelo 
conte a verdade para Delma.

QUINTA - João sugere que Pedro conte 
a verdade para Karina, antes de falar so-
bre o caso entre Roberta e Marcelo para 
Delma. Gael pede para passar a noite com 
Dandara. Pedro não consegue contar a 
verdade para Karina, e Bianca fica aliviada. 
Simplício observa Sol de longe. Duca ajuda 
Tainá, e Bianca vê os dois juntos. 

SEXTA - Tainá e Duca tentam se explicar 
para Bianca. Marcelo termina o romance 
com Roberta, que promete vingança. Jeff 
se irrita ao ser ironizado na academia, e 
Wallace apoia o amigo. Pedro tenta impe-
dir a entrada de Roberta no restaurante. 
Com a ajuda de BArbara e Bianca, Wallace 
e Jeff revidam as ironias e se vingam de 
Duca, Zé e Marcão. 

BOOGIE OOGIE 
18h30 ● Globo

ALTO ASTRAL
19h30 ● Globo

IMPÉRIO
21h20 ● Globo

SEGUNDA - Cora acaba adorme-
cendo sem ter sua noite de amor com 
José Alfredo. José Alfredo consegue 
fazer com que Cora revele o local onde 
escondeu seu diamante. Josué vai à 
casa de Cora para pegar o diamante 
cor-de-rosa. Elivaldo e Cristina voltam 
para casa antes de Josué sair do quarto 
de Cora. José Alfredo exige que Maria 
Ísis conte a verdadeira história sobre 
sua gravidez.

TERÇA - José Alfredo se desentende 
com Maria Ísis, que termina o romance 
com o Comendador. Josué deixa um 
objeto cair no quarto de Cora, e Elivaldo 
e Cristina ouvem o barulho. Maurílio 
tenta convencer Danielle a se aliar a ele. 
José Alfredo pensa em Maria Ísis. Josué 
devolve o diamante para José Alfredo, 
que se entristece ao constatar que a 
pedra perdeu o brilho. 

QUARTA -  Maria Clara observa 
Vicente dormir. José Alfredo pede 
para Cristina ir até sua casa. João Lucas 
estranha a irritação de seu pai com ele. 
Xana comenta com Cristina que Josué 
pode estar namorando Cora. Maria 
Ísis conta para Kelly que se separou de 
José Alfredo. José Alfredo conta para 
Cristina que Josué resgatou o diamante 
que estava com Cora.

QUINTA - Cora tenta se lembrar de 
sua suposta noite com José Alfredo. 
Téo termina mais uma matéria sobre 
José Alfredo. Maurílio procura Danielle. 
Felipe assume o lugar de Vicente no 
restaurante. José Alfredo revela para 
João Lucas que Maria Ísis engravidou 
do filho.

SEXTA - Maria Marta ouve a con-
versa entre João Lucas e José Alfredo e 
comemora ao saber que o Comendador 
não pode mais ter filhos. Cora aparece 
na joalheria Império. Danielle faz um 
acordo com Maurílio. Cláudio fala com 
Enrico sobre sua ida ao restaurante no 
momento da fiscalização sanitária. José 
Alfredo confessa a Cora que não passou 
a noite com ela. 

DE 8 A 12 DE DEZEMBRORESUMO DAS

NOVELAS

CAPRICÓRNIO >>>   Você 
tende a se sentir mais 
seguro, capricorniano. 
Isso dará mais certezas e 
a possibilidade de tomar 
boas decisões. Suas ações 

tendem a ser mais precisas e trazer 
resultados mais concretos e positivos. 
Dias de mais inspiração. Permita-se ser, 
sentir e falar mais com o coração. Ao 
conversar com alguém, escute primeiro 
o que o outro tem a dizer. Sinta e só 
depois fale o que pensa.

ÁRIES >>>  Use mais sua 
intuição, ariano. Você 
tende a estar muito mais 
sensível e inspirado. 
Vale a pena ter mo-
mentos de silêncio e 

introspecção, para escutar o coração 
e a alma. Você está num momento 
importante, de decisões mais cons-
cientes e ações positivas. A tendência 
é conquistar muita coisa importante 
nessa semana e nas próximas. Olhe 
para o futuro e vá em frente!

GÊMEOS >>>    Semana 
de acontecimentos im-
portantes, geminiano. 
Uma nova fase pode co-
meçar em sua vida afeti-
va, e é positivo se abrir 

para as novidades, sempre com muito 
diálogo, deixando tudo bem claro. Você 
pode estar mais romântico e sonhador, 
mas é bom ter cuidado para não se iludir 
ou criar expectativas exageradas ou 
fantasiosas. De qualquer forma, curta a 
felicidade do momento.

TOURO >>>   É hora 
de ser mais ousado, 
taurino. E de conquistar 
coisas novas, diferentes. 
Seja mais criativo, e não 
tenha medo de arriscar. 

Você pode ir além de todos os horizon-
tes e, de qualquer forma, a vida deve 
trazer boas e lindas surpresas para 
você nos próximos dias. O contato com 
seus amigos tende a ser bem positivo 
e inspirador. Uma boa semana para 
ajudar as pessoas.

LEÃO >>>   Dias de mais 
empolgação, leonino. 
Uma boa semana para 
sair e se divertir. Tam-
bém são bons dias para 
fazer mudanças e se 

entregar às novidades. Pode ser mais 
ousado, criativo, inventar e inovar 
um pouco mais. Viva sua alegria e 
crie oportunidades para estar com as 
pessoas queridas e fazer as coisas que 
você mais gosta. Vale se perguntar: 
como anda sua espiritualidade?

CÂNCER >>>  Momento 
de muita sensibilidade, 
canceriano. Você pode 
se sentir mais românti-
co, emotivo e com isso 
também se magoar com 

mais facilidade. Por isso, foque nas 
coisas boas, sinta as boas sensações e 
escute mais o seu coração. Está mais 
fácil sentir e perceber o que você quer 
para valer de agora em diante. Sua 
rotina tende a ficar mais tranquila e 
você mais produtivo.

VIRGEM >>>   Novida-
des em sua vida familiar, 
virginiano! Viva esse 
momento de alegrias 
e coisas importantes 
acontecendo em sua 

vida pessoal, sem se preocupar tanto 
com o futuro. É hora de viver o presente 
e curtir as coisas boas que a vida está 
trazendo para você. Cuidado para não 
se lamentar pelo que não deu certo e 
também para não se iludir sonhando 
alto demais. Viva um dia de cada vez.

LIBRA >>>   Comunique-
-se mais, libriano. É 
uma ótima oportuni-
dade de mostrar o que 
você pensa e expressar 
seus sentimentos. Use 

mais sua intuição para as coisas do dia 
a dia, inclusive para o trabalho, que 
também promete novidades. Bons dias 
para fazer contatos, pequenas viagens, 
ler coisas novas e começar ou planejar 
algum curso mais rápido. Expresse 
mais sua criatividade.

SAGITÁRIO >>>  É um 
período mais movimen-
tado, sagitariano. Viva 
esse início de ciclo novo 
intensamente. Fale de 
suas ideias e coloque-as 

em prática, na medida do possível. É 
hora de viver essa sua empolgação 
natural, seu otimismo, sua fé. É hora 
de se conscientizar de tudo que quer e 
valoriza e correr atrás de seus sonhos 
e de sua felicidade. Um novo ciclo está 
começando com tudo!

ESCORPIÃO >>>   Você 
vai se sentir mais produ-
tivo e realizador nesses 
dias, escorpiano. Vá em 
frente e faça tudo que 
precisa ser feito. É hora 

de encarar e resolver os problemas e 
focar muita energia nas coisas que você 
mais quer que aconteçam. Mas sempre 
pensando no futuro, e vivendo mais o 
presente. É hora de abrir sua mente 
e ser mais leve e criativo, sem tantas 
preocupações.

AQUÁRIO >>>  Valori-
ze mais as suas coisas, 
aquariano. E não abra 
mão de seus valores. É 
um momento decisivo, 
de tomada de decisões 

importantes, mas com muita inspira-
ção para ajudar nisso. Fique atento 
aos sinais, converse com amigos ou 
com pessoas mais experientes, troque 
ideias antes de tomar as maiores de-
cisões. Bons dias para atividades em 
grupo e eventos com os amigos.

PEIXES >>>   Dias de mais 
sensibilidade e aconte-
cimentos significativos, 
pisciano. Você pode se 
sentir mais emotivo. 
Viva essas sensações. 

Você também pode se sentir captando 
mais coisas e sentindo tudo que está 
acontecendo a sua volta. Com cuidado 
para não se misturar demais com as 
emoções dos outros, viva intensamente 
tudo que está sentindo. Momento de 
realização de sonhos.
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NATAL ANTECIPADO
AUTOSHOW

NATAL ANTECIPADO
AUTOSHOW

Entrada de:
R$

+ 24x 996,00
41.990,

Cruze Sport 1.8
LT 2014 (R7G)

BÔNUS DE R$ 5.000,00BÔNUS DE R$ 5.000/00

Entrada de:
R$

+ 60x 499,00
12.220,

Celta LT 2015
Completo (R8G)

R$29.990, ou

TAXA 1,71%a.m.TAXA 1,71%a.m.

Cinto de segurança salva vidas.
Celta LT 1.0 (conf. 5P48FF), pacote R8G, ano/modelo 2014/2015, com preço promocional à vista de R$ 29.990,00, ou através do plano de financiamento com 40,04% de entrada (R$ 12.220,00), 60 prestações mensais de R$ 499,04, com taxa de juros 1,71% a.m. CET: 25,34% a.a. com total a prazo de R$ 42.162,46. Spin 
LT 1.8 (conf. 5B75ZF), pacote R9Y, ano/modelo 2014/2015, com preço promocional à vista de R$ 55.990,00, ou através de plano de financiamento com 61,92% de entrada (R$ 34.999,00), 24 prestações mensais de R$ 979,64, com taxa de juros 0,59% a.m. CET: 11,73% a.a. com total a prazo de R$ 58.510,26. Cruze Sport6 
1.8 LT (Config. 5B68ME), opcional R7G, ano/modelo 2014/2014, com preço público à vista de R$ 70.000,00, com preço promocional à vista (desconto de R$ 5.000,00) de R$ 65.000,00 ou através de plano de financiamento com 64,08% de entrada (R$ 41.990,00), 24 prestações mensais de R$ 996,21, com taxa de juros 
0,00% a.m. CET: 3,77% a.a. com total a prazo de R$ 65.899,11.Condições válidas para veículos Chevrolet 0 km disponíveis nos estoques das concessionárias participantes, não válidas para modalidade de venda direta da fábrica, taxistas e produtor rural. Todos os planos mencionados estarão sujeitos a prévia aprovação 
de crédito. Condições de preço e promoções válidas apenas no período de 03/12 à 07/12/2014 ou enquanto durarem os estoques no estado de Santa Catarina. 

SPIN
LT 1.8 2015 (R9Y)

Entrada de:
R$

+ 24x 979,64
34.999,

TAXA 0,59%a.m.TAXA 0,59%a.m.

SÃO BENTO DO SUL JOAÇABA RIO NEGRINHO CAMPOS NOVOS CAPINZAL
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